
El subsecretario  de Obras 
Públicas aseguró que es la 
primera vez que un gobierno 
está tomando en serio el 
tema de la sequía.
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Tras reportaje  de  Diario El Día, al  evidenciar el deplorable es-
tado del recinto donde el  2013 menores de campamento de Las 
Compañías accedían a clases, el municipio de La Serena anunció 
acciones concretas,  al  vulnerarse el derecho fundamental de 
los pequeños a recibir educación.

NIÑOS GITANOS 
VOLVERÁN A 
TENER ESCUELA 

 BUSCANDO UNA SALIDA  A LA PROBLEMÁTICA

16-17

“ES URGENTE 
MODERNIZAR 
LA GESTIÓN
DEL AGUA”

LUCAS PALACIOS: 

JUDICIAL 

Caso Canihuante: Defensa 
prepara millonaria demanda
Sumario administrativo en municipio de Coquimbo 
habría finalizado y no existirían antecedentes que 
lo vinculen con irregularidades. 04-05 

COMIENZA A CONCRETARSE  
PROPUESTA DE UN PARQUE 
METROPOLITANO EN UN
ÁREA DEL CERRO GRANDE

INFRAESTRUCTURA

EXIJA HOY

En paralelo al anuncio se  desarrolló una jornada de 
limpieza y se anunció la entrega de terreno  para a 
club de deportes La Serena y la Asociación de Rugby 
La Serena, donde llevarán adelante sus labores y  
complementarán el desarrollo de este lugar  que 
se esperó por años. 21-22

LLEGA PASARELA 
PARA COLEGIO ADVENTISTA 
 La obra completa considera cuatro etapas y se proyecta para el 30 de no-
viembre del presente año, tras las solicitudes de los padres del estableci-
mientos luego de que un estudiante fuera atropellado al salir de clases. 14
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Ayer en el artículo publicado en la página 10  y 11 sobre 
el presupuesto en la labor presupuestaria, a propósito 
del caso del diputado Francisco Eguiguren (RN), se 
cometieron dos errores. Primero, en el párrafo sobre 
“fallas en el sistema”  es necesario precisar que el caso 
investigado corresponde a un legislador RN y no UDI. 
El segundo, detallar que el Consejo de Asignaciones 
Parlamentarias  es liderado por Andrés Zaldívar.

EL BARÓMETRO

La cuidada puesta en escena  de la inauguración  de la cancha 2 y  el camarín 5 en el complejo 
deportivo Las Rosas perteneciente  a Coquimbo el pasado lunes,  no sólo se notó  en la ceremonia, 
sino que también en el discurso que entregó  el presidente de la institución Jorge  Contador, quien 
no sólo se encargó de destacar la importancia que tiene la infraestructura  para  el primer equipo 
y  las divisiones inferiores, incluida, la rama femenina, sino que también  agradeció  a cada uno  
de las autoridades presentes, sobre todo la intendenta,  los integrantes del core y el alcalde de la 
comuna. En todo caso quienes conocen bien su rol, no les sorprendió  porque  precisamente su 
retorno a la institución pirata fue precisamente  para encargarse de la parte “política” del club,  
principalmente el nexo con las autoridades. Esta labor la confirmó en entrevista con Mi Radio, 
donde admitió abiertamente  que su papel era eminentemente político. Sin embargo, aclaró de 
inmediato, que en ningún caso se refiera a la connotación electoral o partidaria, sino que ser el 
nexo entre la entidad y los actores  que están en los puestos claves. En todo caso,  en cada elección 
municipal su nombre suena como candidato a alcalde por Coquimbo o al parlamento. De todas 
formas, Contador, en su momento ligado a RN, fue consejero regional  y cercano  al ex alcalde de 
Coquimbo, Jorge Morales quienes falleció el pasado viernes. De hecho, cuando recordó  su figura 
se quebró  durante la entrevista radial. “Fue mi primer y único jefe”, señaló emocionado.

Dos personas fallecidas fue el saldo de un accidente 
ocurrido, la madrugada de este jueves, en la ruta D-835, 
que une a Salamanca con Cuncumén, específicamente 
en la localidad de Jorquera.

De acuerdo a lo informado por personal de Carabineros, 
de Salamanca, el vehículo , que era conducido por un 
hombre de 42 años, se trasladaba junto a su padre y 
hermano desde la localidad de Cuncumén hasta el 
Hospital de Salamanca.  Cuando aparentemente se 
habría quedado dormido al volante, sin advertir la 
presencia de una curva, impactando e incrustando 
el automóvil, en una vivienda del sector.

A raíz del impacto el copiloto de 89 años y la persona 
(50) que se trasladaba en el asiento fallecieron por la 
gravedad de las lesiones.

De acuerdo a Carabineros, no resultaron personas 
lesionadas en el inmueble.

El Fiscal de Illapel, José Cortés, dispuso el trabajo in-
vestigativo de la SIAT de Carabineros, para el peritaje 
de rigor

Dos personas mueren al chocar 
su automóvil con una casa

Contador “El político”

Con el objetivo de fortalecer la prevención en niños, 
niñas y adolescentes, los colegios Alonso de Ercilla y 
Darío Salas de La Serena contarán por primera vez con 
el programa Familias Unidas, modelo preventivo que 
forma parte del Sistema Lazos de la Subsecretaría de 
Prevención del Delito. Familias Unidas es un modelo 
creado por la Universidad de Miami, implementado 
en Chile por la Fundación San Carlos de Maipo, y que 
apunta a los casos de mediano riesgo social y delictual. 
Su objetivo es mejorar el funcionamiento familiar, 
involucrar a los padres en el mundo de los hijos y po-
tenciar relaciones cálidas y de apoyo. Lo anterior con 
el fin de prevenir conductas de riesgo, tales como el 
consumo de drogas y alcohol, y  los comportamientos 
sexuales de riesgo. 

El miércoles el presidente Sebastián Piñera presentó la mesa transversal para enfrentar la sequía. 
Pese a lo positivo que podría ser la conformación de este equipo de trabajo ha generado algunos 
cuestionamientos. Desde la ausencia de los propios afectados hasta políticos que han hecho la-
bores territoriales como los ex intendentes de la Región de Coquimbo, Sergio Gahona (UDI) y Juan 
Manuel Fuenzalida (UDI).

Por otro lado, la propia bancada gremialista demostró su enojo por la exclusión de algunos par-
lamentarios y dicen que fue “la gota que rebalsó el vaso”. Aseguran que se han sentido pasados a 
llevar por la inclusión de figuras como los diputados Matías Walker (DC)  y René Alinco (IND). 

Ante esto, los legisladores decidieron condicionar  la aprobación de las partidas del Presupuesto 
relativas al Servicio de Impuestos Internos  y de transporte regional, exigiendo al gobierno que 
incorpore en la discusión presupuestaria beneficios para los adultos mayores.

Apoyo a Presupuesto en la mira 
tras exclusión de mesa por la sequía

Sistema Lazos en colegios

Nota de redacción 
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EDITORIAL

Los gremios de la salud, con justificada razón, han expresado su 
preocupación por el presupuesto de salud para el próximo año ya 
que, señalan en carta dirigida a la autoridad regional, no responde 
a las reales necesidad que tiene el sector.

Para nadie es desconocido que la salud pública enfrenta serios 
problema que se arrastran históricamente, no sólo en profesionales 
especialistas sino de infraestructura e, incluso, medica-
mentos, con deudas cuantiosas por parte de los hospitales.

Esto frena, por supuesto, toda la buena disposición que 
puedan tener los funcionarios, muchas veces víctimas 
de agresiones físicas y verbales que han obligado a la 
presentación de querellas judiciales.

Pese a los esfuerzos que se realizan, subsisten falencias 
que merecen atención y la única manera de superarlas 
es con la asignación de recursos que respondan, también, al clamor 
ciudadano.

Un recorrido por centros asistenciales permite visualizar las com-
plicadas situaciones que se producen como consecuencias de largas 

esperas o de tramitaciones por cambio de hora que, por supuesto, 
desesperan a los pacientes y familiares.

Esto lleva a hechos de violencia que, por supuesto, no pueden ocurrir 
y es el personal, incluido a los profesionales médicos, los que sufren 
las consecuencias.

En el último mensaje presidencial hubo, una vez, una serie de 
anuncios, como los de los hospitales, entre ellos los de 
la Región, pero todo ello requiere de financiamiento 
para que puedan estar operativos, como se espera con 
el de Ovalle.

No cabe duda que, de nuevo habrá un amplio debate 
de este proyecto en el congreso y resulta difícil que se 
aprobado con la serie de restricciones que tiene, no 
sólo el sector salud, sino otras áreas como la ciencia 

que tiene, también prioridad si se busca un mayor desarrollo.
No puede desconocerse que el marco presupuestario se ve frenado 

también por la realidad imperante, pero hay situaciones que ameritan 
una mayor atención y la salud es una de ella.

Un recorrido por centros 
asistenciales permite visua-
lizar las complicadas situa-

ciones que se producen como 
consecuencias de largas es-

peras o de tramitaciones por 
cambio de hora .
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El marco presupuestario de salud
Precisa de una mayor atención

CARTAS

Una contribución, 
pero no una solución 
definitiva

El anuncio del gobierno respecto al Plan 
Nacional de Medicamentos viene a sumarse 
a otras iniciativas para enfrentar el grave 
problema de accesibilidad de medicamen-
tos y a precios más justos, por cierto que no 
soluciona por sí mismo el conflicto de fondo 
que existe en la materia.

Mejorar la distribución es sin dudas una gran 
medida, pero que debe ser reforzada con un 

fuerte impulso a las farmacias ‘de barrio’ y a 
las farmacias comunales. En Chile existen 
tres grandes cadenas de farmacias, las cuales 
dominan casi la totalidad del mercado, eso 
ha llevado a que se produzcan situaciones 
lamentables como la colusión, entre otras.

Se debe potenciar la producción y distribu-
ción de bioequivalentes, lo que sin dudad es 
un gran aporte y ya se visualiza un impacto 
directo en la disminución de los precios de 
los medicamentos, pero siguen muy caros. 
En esa línea es clave potenciar la Central de 
Abastecimiento, de esta forma las menciona-
das farmacias de barrio y comunales podrán 
acceder a mejores precios y competir con las 
grandes cadenas en forma más equitativa.

Se requiere además una legislación más 
robusta, que entregue sanciones ejempli-
ficadoras para quienes cometan delitos de 
colusión. 

Patricio Silva

Decano de la Facultad de Ciencias de la 

Salud, U.Central

El anuncio del gobierno respecto al Plan 
Nacional de Medicamentos viene a sumarse 
a otras iniciativas para enfrentar el grave 
problema de accesibilidad de medicamentos 
y a precios más justos, por cierto que no 
soluciona por sí mismo el conflicto de fondo 
que existe en la materia.

Mejorar la distribución es sin dudas una 
gran medida, pero que debe ser reforzada con 

Benjamín Matte Maturana

un fuerte impulso a las farmacias ‘de barrio’ 
y a las farmacias comunales. En Chile existen 
tres grandes cadenas de farmacias, las cuales 
dominan casi la totalidad del mercado, eso 
ha llevado a que se produzcan situaciones 
lamentables como la colusión, entre otras.

Se debe potenciar la producción y distribu-
ción de bioequivalentes, lo que sin dudad es 
un gran aporte y ya se visualiza un impacto 
directo en la disminución de los precios de 
los medicamentos, pero siguen muy caros. 
En esa línea es clave potenciar la Central de 
Abastecimiento, de esta forma las menciona-
das farmacias de barrio y comunales podrán 
acceder a mejores precios y competir con las 
grandes cadenas en forma más equitativa.

Se requiere además una legislación más 
robusta, que entregue sanciones ejempli-
ficadoras para quienes cometan delitos de 
colusión. 

Plan Nacional de 
Medicamentos

UNA SONRISA AL DIA Por: MaezePor: Maeze

STAR WARDS SINFÓNICO
¡¡Yo soy tu Padre!!… ¿Y no lo sabes…?
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En total hermetismo se ha mante-
nido el caso Canihuante durante las 
últimas semanas. El funcionario del 
municipio de Coquimbo, ex adminis-
trador de la Cruz del Tercer Milenio, 
enfrenta dos procesos legales. Uno 
administrativo luego que al inte-
rior de la casa edilicia se iniciara un 
sumario en su contra, y otro penal 
por un supuesto acoso sexual a un 
menor de 16 años. 

Lo cierto es que ninguna de las 
partes ha querido hablar del tema, 
debido que se ha extendido más 
de lo que pensaban. Sin embargo, 
Diario El Día tuvo acceso a fuentes 
reservadas quienes explicaron el 
actual escenario que enfrenta Nelson 

EDIL NO HA SIDO NOTIFICADO DE EVENTUAL TÉRMINO DE SUMARIO

Durante este año se han vivido lamentables episodios que han involucrado a la administración del monumento religioso. El capítulo final de esta historia todavía no se escribe. 

Juan Carlos Pizarro  / COQUIMBO El plazo de investigación por el sumario administrativo en el 
municipio de Coquimbo ya habría finalizado y no existirían 
antecedentes que vinculen al ex administrador de la Cruz del 
Tercer Milenio con irregularidades. Respecto a la denuncia 
por acoso sexual en contra de un menor de 16 años, el caso 
estaría a punto de cerrarse por falta de pruebas por lo que 
el Ministerio Público no podría realizar una acusación ni 
formalizar.

@eldia_jcpizarro

Caso Canihuante: Defensa 
prepara millonaria demanda 
por injurias y calumnias 

Canihuante, quien al parecer, estaría 
ganando la pulseada tanto tribunales 
como a nivel interno en el municipio 
porteño. 

UN MARZO TURBULENTO 

Pero vamos al contexto. Todo salió a la 
luz en el mes de marzo, el día 15, cuando 
explotó una verdadera bomba.  Ese día, 

LAUTARO CARMONA

•	 ¿Qué	ha	pasado?
Una denuncia en la Cruz del 
Tercer Milenio genera una crisis 
municipal que termina con dos 
funcionarios removidos. 

•	 ¿Porqué	ha	pasado?
Se acusa al por ese entonces 
administrador del monumento 
de acosar a un menor.

•	 ¿Qué	consecuencias	tiene?
Se da inicio a una investigación 
la que estaría llegando a su tér-
mino sin pruebas para la parte 
acusadora. 

Lo que hay 
que saber

se presentó la denuncia contra el 
por entonces jefe del Departamento 
de Administración y Finanzas de la 
Cruz, Canihuante. 

El encargado de realizar el trámite 
legal fue el también funcionario del 
municipio, Mauricio Gálvez, con quien 
el denunciado mantenía una lucha 

CONTINÚA EN PÁGINA 6
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de poderes al interior del monumen-
to religioso, ya que Gálvez, además 
de ser el coordinador de proyectos, 
representaba a la Fundación, en su 
calidad de Secretario Ejecutivo. 

Todo estaba en contra de Canihuante, 
ya que, el alcalde de Coquimbo, 
Marcelo Pereira, su jefe, se hizo parte 
de inmediato en la denuncia para que 
se esclarecieran los hechos sin siquiera 
consultarle por lo sucedido, lo que 
tomó por sorpresa al funcionario. 

Pero tenía una carta bajo la manga. 
Paralelamente el ex administrador 
de la Cruz, había realizado una re-
clamación a la Contraloría debido 
a que Gálvez no podía ejercer el rol 
de jefatura que le había asignado 
el alcalde Pereira,  ya que no era un 
funcionario de planta, y la entidad 
le dio la razón. Era el climax de una 
pugna (Canihunate- Gálvez) que se 
extendía desde el año 2017, con ambos 
realizando acusaciones cruzadas y 
realizando prácticamente la misma 
función en la Cruz. 

Frente al complejo escenario el edil 
Marcelo Pereira golpeó la mesa y re-
movió de su cargo tanto a Canihuante 
como a Gálvez. Éste último, continúa 
trabajando en otro departamento 
municipal, mientras que el primero 
se encuentra suspendido de sus fun-
ciones hasta que termine el sumario 
administrativo en su contra, esto 
indistintamente de los resultados 
que tenga la investigación penal. 

SITUACIÓN ACTUAL 

Han pasado casi siete meses desde 
que se conocieron los hechos que 
mantienen a Nelson Canihuante 
fuera del municipio, y tras una batalla 
legal, el funcionario estaría ganan-
do en ambos frentes. Así al menos 
lo señalan fuentes reservadas que 
han tenido acceso a las dos carpetas 
investigativas de las indagatorias a 
nivel penal, y que han sido parte del 
proceso administrativo. 

En esto último, el sumario interno 
en el municipio, ya se habría cum-
plido el plazo máximo legal de seis 
meses, sin que se hubiese encontrado 
ninguna responsabilidad en las su-
puestas irregularidades por las que 
el funcionario era investigado, lo que 
propició que el abogado de Nelson 
Canihuante pidiera el sobreseimiento 
definitivo, “por no existir anteceden-
tes que impliquen infracción a las 
obligaciones funcionarias”. 

Esta solicitud se hizo por escrito, y 
en el texto también se pone el acento 
en que los plazos de investigación ya 
caducaron por lo que el municipio 
debiese manifestarse lo antes po-
sible. Además, teniendo en cuenta 
lo anterior se expresa que “el señor 
Canihuante debe ser reincorporado 
a sus funciones”. 

Pero no habría existido respuesta 
por parte del municipio, y esto es lo 
que preocuparía a la defensa, quienes 
tienen la tesis de que alguien estaría 
entrampando el proceso. 

El resultado del sumario, que según 

7
Meses han pasado desde que se 
inició la controversia legal que 
estaría llegando a su término. 

quienes han tenido acceso, no arroja 
nada en contra de Canihuante debe 
ser firmado por el alcalde para que el 
funcionario sea sobreseído, pero antes 
tiene que pasar por el departamento 
jurídico quienes deben elaborar un 
informe un presentárselo al edil, 
algo que todavía no ocurre, pero que 
debiese suceder en los próximos días. 

¿ABSUELTO EN LO PENAL?

Distinto es la querella por acoso 
sexual. Pese a que las acusaciones son 
graves y dicen relación con presuntos 
mensajes, incitación al consumo de 
drogas e incluso eventuales tocacio-
nes a un menor de 16 años mientras 
éste trabajaba en la Cruz del Tercer 
Milenio, fuentes cercanas al imputado 
aseguran que estaría tranquilo ya 
que todo marcharía bien. “Todavía 
no se han encontrado antecedentes 
pese a que ya existen dos carpetas 
investigativas. Además, la madre 
del joven supuestamente abusado 
ni siquiera firmó la querella, sino 
que la firmó sólo el abogado que la 
representa con un poder que ella 
le otorgó mucho antes”, indican 
cercanos a Canihuante. 

Según pudo conocer diario El Día, 
todo debería resolverse en el mes 
de noviembre ya que la parte acu-
sadora solicitó nuevas diligencias, 
luego de que el Ministerio Público 
no encontrara ninguna prueba en 
una primera instancia. “Lo que pasa 
es que hasta ahora no hay ninguna 
prueba en contra de Canihuante, y 
la querella fue sólo como un mano-
tazo de ahogado para que el caso 
no se cerrara definitivamente, pero 
lo más probable, desde el punto de 
vista objetivo y jurídico es que aquí 
tampoco se pueda determinar nin-
guna responsabilidad al imputado”, 
precisaron fuentes judiciales.  

EL CONTRAATAQUE 

Bajo este escenario, ¿cuáles serían 
los pasos a seguir del acusado? Si todo 
resulta tal como hasta ahora sería 
absuelto en lo penal y no podría ser 
formalizado por falta de pruebas, y 
en lo administrativo debería volver a 
trabajar al Municipio de Coquimbo, 
al departamento que disponga el 
actual alcalde Marcelo Pereira. 

Pero tanto Canihuante como su 
abogado Fernando Venegas, han 
dicho que una vez que la justicia de-
termine la inocencia del funcionario 
municipal, no se quedarán tranquilos, 
sino que contraatacarán e iniciarán 
una demanda civil contra quienes 
resulten responsables por el daño 
moral causado tras las supuestas 
“falsas acusaciones”. En esa línea, 
los principales sindicados como res-
ponsables de este “montaje” serían 
el concejal Guido Hernández (RN), el 
funcionario municipal Tomás Yavar 
y Mauricio Gálvez, ex encargado de 
proyectos de la Cruz, y trabajador 
del municipio. 

“HAY QUE RESPETAR 
LOS PROCESOS”

Uno de los aludidos y contra quien 
Canihuante emprendería su contra-
ataque de ser absuelto de los cargos 
que se le imputan es Guido Hernández. 
Consultado respecto a esta situa-
ción, el concejal expresa que “hay 
que ser respetuoso de los procesos, 
sobre todo en este caso donde hay 
un menor de edad involucrado, y 
donde nada ha sido resuelto. Por 
mi parte, siempre he actuado de 
buena fe, ayudando y prestándole 
la asesoría legal que ha requerido la 
familia afectada. Hay que recordar 
también que aquí en su momento 
existió una obstrucción a la justicia 
y no sabemos cuánto puede haber 
influido eso en la investigación”, 
sostuvo Hernández. 

ALCALDE DESCARTA HABER 
SIDO NOTIFICADO DE TÉRMINO 

Pese a lo que señalan las fuentes a 
las que tuvimos acceso,  el alcalde de 
Coquimbo Marcelo Pereira, descarta 
haber sido notificado del término del 
sumario. “Yo no he recibido ningún 
tipo de información de que haya 
terminado el sumario por parte del 
fiscal, eso sigue siendo estudiado por 
la parte municipal”, indicó. 

Aclaró que esto no tiene nada que 
ver con el camino legal. “Esto tiene 
que seguir de acuerdo a la denuncia 
que realizó la familia y también esta-
mos investigando lo otro mediante 
el sumario administrativo, donde, 
te insisto, no se me ha informado 
el término (…) El fiscal tiene que 
llamarme e informarme y eso no ha 
pasado”, precisó el edil. 

Canihuante fue acusado de aco-
so sexual en el mes de marzo y 
luego de este evento “se le vino 
el mundo encima”. Lo sacaron 
de su cargo y se inició un suma-
rio administrativo para investi-
garlo por irregularidades en su 
gestión. 

NELSON CANIHUANTE

FUNCIONARIO DENUNCIADO

Protagonista

•	 15	de	marzo	del	2019	
Mauricio Gálvez, exjefe de pro-
yectos de la Cruz, junto al con-
cejal Guido Hernández denun-
cian un presunto abuso sexual. 

•	 21	de	marzo	del	2019
Debido a los conflictos, tanto 
Gálvez como Canihuante son 
removidos de sus cargos en el 
monumento religioso. 

•	 25	de	abril	del	2019
Familiares del presunto afecta-
do denuncian presiones en su 
contra. 

•	 11	de	julio	del	2019
La parte acusadora presenta 
querella por obstrucción a la 
justicia por parte de Nelson 
Canihuante y quienes resulten 
responsables. 

Cronología

300
Millones de pesos sería la suma 
que pediría como compensación 
por daños morales el denuncia-
do.  

Yo no he recibido 
ningún tipo de 
información de que 
haya terminado el 
sumario por parte 
del fiscal, eso sigue 
siendo estudiado por 
la parte municipal”. 

MARCELO PEREIRA 

ALCALDE DE COQUIMBO
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Luego de tres días de permiso sin goce 
de sueldo, el diputado por la Región de 
Coquimbo, Francisco Eguiguren, retomó 
este jueves sus labores parlamentarias.

“Pido perdón a todas y todos los que se 
hayan visto dañados por estos hechos”, 
expresó el legislador en su primera 
aparición pública tras reconocer que 
uso asignaciones del Congreso para 
pagar deudas personales.

Cabe recordar que el lunes el Ministerio 
Público abrió una investigación en 
contra del parlamentario con el fin 
de comprobar si cometió el delito de 
fraude al fisco.  

En conversación con Cooperativa, 
Eguiguren aseguró que “siempre he 
actuado de buena fe y con transpa-
rencia”, agregando que “por un error 
en mi contabilidad personal, pagué 
diferidamente estos pagos”.

Francisco Eguiguren pidió perdón a los 
afectados por “error”en su contabilidad

las que afirma que sus morosidades por 
concepto de arrendamiento de vehículo 
las destinaba a cancelar deudas pendientes 
en el sistema financiero”.

Por su parte la directiva Renovación 
Nacional, Región de Coquimbo, manifestó 
, a través de un comunicado, su irrestricto 
apoyo al diputado por los hechos que han 
sido expuestos como un grave desorden 
administrativo de sus finanzas.

La directiva RN valora que Eguiguren 
haya acreditado que la deuda se encuentra 
absolutamente pagada, lo que demuestra 
que ha cumplido con sus obligaciones, 
más allá de la inapropiada administración 
de la deuda generada.

“Creemos en la palabra del diputado 
Francisco Eguiguren Correa, en el sentido-
que nunca hubo dolo ni mala intención 
en su actuar” indican 

DIPUTADO RECONOCIÓ USO DE RECURSOS PARA PAGO DE CUENTAS PERSONALES

Cabe recordar que el lunes 
el Ministerio Público 
abrió una investigación en 
contra del parlamentario 
con el fin de comprobar si 
cometió el delito de fraude 
al fisco.

El Día  / La Serena

@eldia_lvarela

EL DIA

“Los pagos también se cobran en forma 
diferida y hubo un desorden de mi parte 
que yo reconocí desde un comienzo y 
los pagué completamente”, añadió.

El escándalo político se desató luego 
de que La Tercera PM diera a conocer 
una deuda que mantenía Francisco 
Eguiguren con una automotora, con 
la que tenía un contrato de arriendo 
de un vehículo Voslkwagen Tiguan 2018.

El presidente a comisión de la Ética 
de la Cámara de Diputados, Juan Luis 
Castro, quien  indicó que “he presenta-
do una solicitud para que se inicie una 
causa respecto a sus declaraciones, en 
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“A mí me gustaba mucho la escuela, 
porque estaba aprendiendo las letras 
y a sumar y a restar. Cosas así, que es lo 
que necesito, porque imagínate que voy 
a vender algo y no sé sumar, la gente 
me va a hacer tonta y voy a perder”. 
Con esta frase, una de las niñas que 
hoy vive en el campamento gitano de 
Las Compañías, Leslie, dejaba en claro 
el día miércoles, cuál era el anhelo de 
gran parte de la treintena de niños que 
habitan el lugar, a un costado del Puente 
Zorrilla, en La Serena: ir al colegio, o al 
menos, dejar de ser analfabetos. 

El deseo, según pudimos constatar 
en nuestra visita al campamento, es 
generalizado. Los padres de los peque-
ños que por distintas razones no están 
enviando a sus hijos al colegio, asegu-
ran que les gustaría que ellos tuvieran 
mayores oportunidades, “quizá no para 
estudiar una carrera en la universidad 
después, pero sí para aprender a moverse 

La Serena Felix Velásco y Robinson 
Hernández, aseguran que no se sos-
tuvo debido a que los mismos niños 
dejaron de asistir. Por su parte, desde 
Desarrollo Social, el Seremi Marcelo 
Telias, aseguró que la iniciativa se 
pudo llevar adelante en su momento 
gracias al Fondo Chile Compromiso de 
Todos, pero su ejecución llegó a su fin. 

Sin embargo, más allá de los errores 
cometidos, la necesidad sigue latente, 
y la ganas de aprender por parte de 
los niños también. En este sentido, 
el alcalde de La Serena, Roberto Jacob, 
aseguró que volverán a intentar imple-
mentar el recinto, pese a que conoce 
los riesgos y “lo inconstantes” que 
pueden llegar a ser los habitantes  del 
pueblo zíngaro. “Es lamentable que la 
iniciativa haya terminado como ter-
minó, pero esto tiene que ver mucho 
con la cultura de ellos. Hay muchos 
que son nómades, vienen y se van 
y dejan botada la escuela”, expresó 
el edil, quien pese a ello manifestó 
que no se puede vulnerar el derecho 
de estos niños a recibir educación, 
por lo que insistirá. “Nosotros ya he-

COMENZARÁ A FUNCIONAR EN EL PERIODO ESCOLAR 2020

Ella es Kasandra, una pequeña gitana a la que encontramos en el campamento de Las Compañías. Tiene 15 años, no va al colegio, ni tampoco sabe leer ni escribir. 

Tras un reportaje publicado por Diario El Día en donde 
quedó en evidencia el deplorable estado del establecimiento 
en el que el año 2013 los menores del campamento de 
Las Compañías pudieron ir a clases, desde el municipio 
anunciaron que tomarán acciones, ya que se está vulnerando 
el derecho fundamental de los pequeños de recibir educación. 
Desde el Sename comprometen trabajo en conjunto. 

Juan Carlos Pízarro  / La Serena

@eldia_jcpizarro

NIÑOS GITANOS VOLVERÁN
A CONTAR CON UNA ESCUELA

en el mundo”, indicó la Gitana Sandra 
Nicolich. “Hay que ser francos. Aquí, los 
niños gitanos llegan con suerte hasta 
octavo básico para aprender a leer y 
algo de matemáticas. Ellos no van a ser 
ingenieros ni cosas así, pero necesitan 
saber para poder hacer los negocios. Y las 
niñas que se dedican a las labores de la 
casa tampoco pueden ser analfabetas. Yo 
no sé leer, pero no quiero que mis hijas 
sean igual”, expresó Sandra a Diario El 
Día mientras recorría el campamento. 

RECUERDO DE LA ESCUELITA

Ella es una de las habitantes del campa-
mento que ya vivía en el lugar cuando en 

el 2013 comenzó a operar una pequeña 
escuelita, la cual en su momento fue la 
solución para cerca de 50 niños gitanos, 
pero que lamentablemente dejó de 
funcionar, y en la actualidad, tras seis 
años, las instalaciones se encuentran 
totalmente deterioradas ya que una 
familia ocupó las dependencias para 
vivir luego que perdieran su carpa, y 
además, instalaran allí su negocio de 
compra y venta de vehículos. 

UNA SEGUNDA OPORTUNIDAD

Muchas son las razones que se esgrimen 
respecto a por qué el proyecto dejó de 
funcionar. De hecho, los concejales por 

LAUTARO CARMONA
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mos analizado el tema, y ahora, con la 
Corporación Municipal vamos a ver 
volver a implementar la escuelita. Es 
un compromiso para el próximo año. 
Yo me voy a poner las pilas para volver 
a poner en valor la educación de estos 
niños, porque si no, después terminan 
en temas que no son los mejores, como 
las drogas y la delincuencia, y nadie 
quiere que eso pase”, sostuvo el edil. 

TRABAJO MANCOMUNADO 

Pero el edil asevera que requiere de 
fondos y un trabajo mancomunado con 
otras entidades para volver a concretar 
esta posibilidad. Por lo mismo, dijo que 
volvería a hablar con Desarrollo Social 
para obtener fondos, y que además 
era necesario realizar los trabajos por 
intermedio de Sename y el Ministerio 
de Educación. 

Consultados, en el Sename están cons-
cientes de las necesidades de los niños 
gitanos, y se abren a trabajar junto al 
municipio por estos menores, tal co-
mo lo han venido haciendo. De hecho 
estuvieron en la gestión de la escuela 

en el 2013. “Hemos tenido experien-
cias desarrolladas en la comuna de La 
Serena, a través de nuestras oficinas 
de protección de derechos y con el 
respaldo del municipio local, donde se 
han implementado escuelas y aulas en 
los mismos territorios donde habitan 
niños y niñas, para propiciar nivela-
ción de estudios. Dichas experiencias 
han abierto caminos en materias de 
inclusión, aunque no han prosperado 
como hubiésemos querido”, indica la 
directora (S) del Sename, Patricia Alfaro. 

Al igual que Jacob, pone el acento en 
que no se puede vulnerar el derecho 
a la Educación de los niños que per-
tenecen a esta cultura, por lo que los 
espacios de inclusión, en este caso el 
colegio, se hacen urgentes. “Hoy, el 
derecho a la educación es un derecho 
que es propiciado para todo niño o 
niña, sin excepción. Por ello, estamos 
desarrollando un trabajo colaborativo 
con la Corporación Municipal Gabriel 
González Videla, a fin de generar espacios 
educativos de inclusión que se adapten 
a las necesidades de nuestros peque-
ños (…) Actualmente OPD (Oficina de 
Protección de Derechos de Infancia) Las 
Compañías se encuentra gestionando 
un operativo social de salud dirigido 
a la población gitana de  este sector, 
en conjunto con Senda, Carabineros 
de Chile, Delegación Municipal de Las 
Compañías y otros programas de la 
red”, aseveró.  

COMPROMISOS

Jacob hace un llamado a los gitanos. 
Asegura que de su parte cumplirá el 
compromiso, pero necesita que ellos 
también se comprometan con el pro-
yecto. “No podemos quedar a mitad 
de camino como la vez pasada. Ahora, 
ellos, principalmente los padres, lo 
tienen que hacer por sus hijos, y tienen 
que mostrar que de verdad quieren lo 
que nos están pidiendo”, concluyó. 

Los niños del campamento que no asisten al colegio, pasan las mañanas jugando a la pelota, para no caer en las tentaciones siempre a la 
vuelta de la esquina. 

LAUTARO CARMONA

•	 Agosto	de	2013	
Se inaugura la escuela gitana 
de Las Compañías, a la que 
inicialmente asisten unos 5o 
niños pertenecientes al cam-
pamento ubicado a un costa-
do del Puente Zorrilla. 

•	 Junio	2014
La escuela deja de funcionar 
oficialmente debido a diver-
sas causa, principalmente 
porque los alumnos no asis-
ten. La infraestructura sufre 
un gran deterioro. 

•	 Marzo	del	2020
Desde el municipio se anun-
cia que la escuela será imple-
mentada nuevamente ante 
la necesidad de los menores 
de aprender a leer y escribir. 

Cronología

Se han implementado 
escuelas y aulas en 
los mismos territorios 
donde habitan niños 
y niñas gitanos, para 
propiciar nivelación 
de estudios. Dichas 
experiencias han 
abierto caminos en 
materias de inclusión, 
aunque no han 
prosperado como 
hubiésemos querido”

PATRICIA ALFARO

DIRECTORA (S) DE SENAME

“Nosotros ya hemos analizado 
el tema, y ahora, con la Cor-
poración Municipal vamos a 
ver volver a implementar la 
escuelita. Es un compromiso 
para el próximo año y lo vamos 
a cumplir. Esperamos que ellos 
también cumplan”. 

ROBERTO JACOB 

ALCALDE DE LA SERENA

Zona de debates

“Uno de los sellos de este 
Gobierno ha sido la preocu-
pación para que los niños de 
Chile sean parte del sistema 
educativo y ejerzan su dere-
cho a la educación. Para eso 
estamos impulsando el Plan 
‘Todos Aprenden´”. 

CLAUDIO OYARZÚN

SEREMI DE EDUCACIÓN 

Desde el Ministerio de Educación, consultados respecto al tema, no 
ahondaron en la temática gitana, sino que se refirieron por escrito, y en 
términos generales a sus políticas nacionales, y a la reincorporación de 
niños y jóvenes al sistema escolar. “Uno de los sellos de este Gobierno 
ha sido la preocupación para que los niños de Chile sean parte del sis-
tema educativo y ejerzan su derecho a la educación. Para eso estamos 
impulsando el Plan ‘Todos Aprenden´, el que busca prevenir el aban-
dono escolar e impulsar una política que entregue mayor equidad a 
quiénes están fuera del sistema escolar, considerando que su reingreso 
al sistema sea el más acorde a su proceso educativo”, sostuvo el seremi 
Claudio Oyarzún, agregando que “en cuanto a la reincorporación de los 
niños y jóvenes al sistema escolar podemos destacar iniciativas como 
la Modalidad de Reingreso destinada a alumnos entre los 12 y 21 años 
que salieron del sistema y que hoy su única alternativa de reingreso 
es la educación de adultos, el Concurso de proyectos de Reinserción y 
Reingreso Educativo al cual pueden postular instituciones públicas y 
privadas sin fines de lucro que aborden este tema; y ´Mineduc a la Ca-
lle´, programa desarrollado en conjunto con el Ministerio de Desarrollo 
Social, que busca establecer lazos de niños y jóvenes en situación de 
calle con el sistema escolar”.

Ministerio de Educación y sus políticas
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Molesto se mostró el alcalde de 
Coquimbo, Marcelo Pereira, tras conocer 
las declaraciones del administrador del 
relleno samitario de Coquimbo, quien 
dijo que estaban en condiciones de 
funcionar sin problemas hasta el año 
2025 y de extenderse con tecnología 
hasta el 2030.

Pereira, quien participó de una mani-
festación frente a los edificios públicos 
de La Serena, organizada por  el movi-
miento contra el relleno sanitario, dijo 
que no era posible que en un año y 
medio, la Superintendencia de Medio 
Ambiente no haya dado respuesta a 11 
deficiencias detectadas  en las instala-
ciones del recinto, el que dijo era un 
vertedero y no un relleno sanitario.

Pereira en parte de su intervención dio 
un ultimátum a la Superintendencia 
de Medio Ambiente indicando que 
tenían una semana para dar respuesta. 

“Nosotros hemos sido el basurero de 
la región y más del 65% de la basura de 
llega a Coquimbo y sabemos que está la 
voluntad política de la intendenta, del 
Gobierno Regional. Nosotros acompa-
ñando al Movimiento No  Más Relleno 
Sanitario queremos pedir, primero, a la 
Superintendencia, que con urgencia y 
mucho respeto lo decimos, que le damos 
plazo una semana para que tengamos 
la respuesta de un año y medio que se 
han tomado para  darnos la respuesta 
como ciudadanos, porque aquí estoy 
en calidad de ciudadano, habitante de 
Coquimbo y en calidad de alcalde de 
decirles y exigirles que nos entreguen 
la resolución a esas diez observaciones 
que son graves gravísimas. Segundo, 
nosotros queremos acelerar la conver-
sación y llegar a una solución definitiva. 
Nosotros ya no queremos más rellenos 
sanitarios pero entendemos que es 
el único que está con calificación y 
crearíamos una emergencia sanitaria 
gigante al cerrarlo. No quiero que en 
algún momento nos obliguen a ma-
nifestarnos y poder cerrar aunque sea 
unos días, porque eso quedaría en la 
conciencia, pero estamos dispuestos 
a hacerlo”, a firmó Pereira.

COQUIMBO UN CHIQUERO

Más adelante el edil coquimbano men-
cionó que se sentía un poco cansado 
porque muchas veces veía la opinión 
de personas referente al cuidado del 
medio ambiente, “pero es puro bla bla, 
nosotros somos un ejemplo, porque 
yo recibo Coquimbo como un chi-
quero y quien diga ahora que no se 
ha terminado con microbasurales o 
que no se ha tenido conciencia con 
nuestro programa ‘Coquimbo Limpio’, 
es una mentira, pero aún así el relleno 
sanitario nos preocupa, nos preocupa 
la salud de nuestra gente y los vectores”.

ALGO BÁSICO

El edil coquimbano insistió en que 

Municipio arremete contra 
superintendencia de Medio 
Ambiente por relleno sanitario

estaban pidiendo algo básico, que se 
cumpla la norma medioambiental que 
tenía que cumplir cualquier empresa, 
por eso estaban emplazando de buena 
manera a que la cumpla con la normativa.

LOS ARGUMENTOS

La presidenta de la del Movimiento No 
Más Relleno Sanitario, Rocío Carvajal, dijo 
que el relleno sanitario recibía más del 60% 
de los residuos sólidos domiciliarios de 
toda la Región de Coquimbo y siendo un 
problema regional siempre han tratado 
de limitarlo solo a Coquimbo.

Explicó que como movimiento se han 
reunido con todas las autoridades, pero 
“más allá de una voluntad política no 
hemos logrado concretar algo que sea 

TENSA SITUACIÓN

El alcalde de Coquimbo, Marcelo Pereira, junto a pobladores y dirigentes sociales se manifestaron en la Plaza de Armas de La Serena señalando 
que el relleno sanitario de su comuna viola sistemáticamente las normas ambientales y exigió que la Superintendencia de Medio Ambiente 
se pronuncie respecto de a lo menos 11 anomalías que se le han detectado.

Óscar Rosales Cid / La Serena

Alcalde de Coquimbo y organizaciones sociales consideran 
insólito que la autoridad pertinente no haya dado respuestas 
en un año y medio desde que se detectaron a lo menos 11 
puntos de incumplimiento y dio una semana de plazo a la 
superintendencia para que se manifieste o tomarán medidas 
más radicales. Rechazaron de manera categórica que la 
empresa se proyecte en funcionamiento hasta el año 2030.

@eldia_orosales

Ese proceso 
sancionatorio se 
le pidió tanto a la 
Superintendencia 
del Medio 
Ambiente como a la 
Superintendencia de 
Salud. Salud sí emitió 
su informe”.

ROCÍO CARVAJAL

PRESIDENTA MOVIMIENTO NO 
MÁS RELLENO SANITARIO.

más llevadero para la comunidad. Este 
es un problema mayúsculo, no es solo 
de Coquimbo, involucra responsabi-
lidades del resto. Hay un tema que es 
ampliamente conocido que se llama 
pasivo medioambiental, que es cuando 
nosotros generamos los residuos al 
margen de que esos sean dispuestos 
en un lugar, esos generan impactos a 
largo plazo. Los residuos sólidos pueden 
generar impacto 200 años después 
e incluso más tiempo, por eso estos 
rellenos sanitarios deben tener un 

EL DIA

Con urgencia y 
mucho respeto 
lo decimos, que 
le damos plazo 
una semana para 
que tengamos la 
respuesta de un año 
y medio que se han 
tomado para  darnos 
la respuesta”.

MARCELO PEREIRA

ALCALDE DE COQUIMBO.
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Pobladoras de Coquimbo se manifestaron en contra del funcionamiento del relleno sanitario 
de su comuna, principalmente por la contaminación que provocaría.

plan de cierre desde el momento que 
se postula”.

En este sentido la dirigenta dijo que el 
relleno llevaba bastante tiempo en fun-
cionamiento con situaciones anómalas 
como falta de cierre, mala manipulación 
de los líquidos lixiviados, presencia 
de vectores, olores que afectarían a la 
comunidad.

PROCESO SANCIONATORIO

Sobre el proceso sancionatorio que 

LAMENTAN DECLARACIONES

El concejal Guido Hernández, quien 
también participó de la actividad, dijo 
que lamentaban las declaraciones de la 
empresa a cargo del relleno sanitario,  
que señaló que están sin problemas 
de funcionamiento, “es por eso que en 
conjunto con el movimiento No más 
Relleno Sanitario, vamos a hacer una 
presentación donde el superintendente 
de Medio Ambiente termine, a un año y 
medio del comienzo del proceso sancio-
natorio, que éste concluya entendiendo 
las graves deficiencias en operativi-
dad. Solicitamos que le caduquen  la 
Resolución de Calificación Ambiental, 
entendiendo de que este recinto no va 
a cerrar y va a seguir funcionando como 
vertedero, pero permitiendo esclarecer 
y transparentar que en la región no 
contamos con ningún recinto con 
estándares técnicos para recibir toda 
la basura la región”.

REUNIÓN EN SUPERINTENDENCIA

Tras la manifestación pública, tanto el 
edil como los dirigentes del Movimiento 
No Más Relleno Sanitario, se reunieron 
con la jefa (s) de la Superintendencia 
de Medio Ambiente,  Andrea Masuero, 
a quien le entregaron documentos 
con sus reclamos y personalmente 
le expresaron las inquietudes, ante lo 
cual se les informó que el caso sigue 
su proceso.

LAUTARO CARMONA

incumplimientos graves y gravísimos y 
que a la fecha no han tenido solución”.

Por eso dijo que han intentado otras 
instancias y que ahora tenían el respaldo 
del municipio, para lograr de una u otra 
forma que esto no quede en una voluntad 
sino que en hechos concretos.

“Nosotros sabemos que el cierre del 
relleno sanitario provocaría un impacto 
no solamente social, sino que de salud 
pública gigantesco, pero ya Coquimbo 
está saturado de basura y no podemos 
seguir siendo el basurero de la región”, 
afirmó Carvajal.

llevaría adelante la Superintendencia 
de Medio Ambiente, Rocío Carvajal, 
explicó que han solicitado informa-
ción por vía formal, como personas 
naturales, “a través de la Contraloría 
y a través de la Superintendencia de 
Medio Ambiente, pero lamentable-
mente ese proceso todavía no cierra. 
Ya pasó el período legal en que debe-
ría haber cerrado, haber emitido una 
resolución, cosa que todavía no hay. 
Ese proceso sancionatorio se le pidió 
tanto a la Superintendencia del Medio 
Ambiente como a la Superintendencia 
de Salud. Salud sí emitió su informe, 
que fue bastante categórico respecto a 

•	 Molestia	por	declaraciones
Alcalde de Coquimbo Marce-
lo Pereira y dirigentes socia-
les muestran su molestia por 
afirmaciones que el relleno 
sanitario funcionará sin pro-
blemas hasta el 2025.

•	 El	ultimátum
El edil de Coquimbo da un 
ultimátum de una semana 
a la Superintendencia de 
Medio Ambiente para que 
responda.

•	 Basura	de	la	región
En Coquimbo recibirían más 
del 60% de la basura de la 
región.

Claves
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Una nutrida agenda de actividades 
es la que tiene el alcalde de Recoleta, 
Daniel Jadue (PC), quien estará visi-
tando hoy algunas comunas de la 
región. Desde el Partido Comunista 
comentaron que el edil fue invitado 
por el Colegio de Arquitectos a su 
bienal, sin embargo, el personero 
aprovechará de participar en algunos 
eventos como seminarios y, en la 
proclamación del concejal Fernando 
Viveros (PC) a candidato como alcalde 
de Coquimbo. 

A primera hora, el líder comunista irá 
junto al diputado Daniel Núñez (PC) a 
la Contraloría General de la República, 
con la intención de preguntar sobre 
los plazos del sumario que efectuó la 
Gobernación Marina tras el derrame 
de material oleoso en la bahía de La 
Herradura, en Coquimbo, el pasado 
6 de septiembre. 

Posteriormente, al mediodía, Jadue 
dará un punto de prensa en un café 
del centro de La Serena, para luego 
participar en seminarios organizados 
por la Universidad Central y la Logia 
Masónica Coquimbo. 

“Daniel Jadue ha marcado un hito 
en la gestión municipal del país ha 
demostrado que se pueden hacer 
grandes cosas a pesar de la limitada 
ley que tienen las municipalidades”, 
comentó Gonzalo Escorza, presidente 
regional del PC.

CARRERA POLÍTICA

Durante los últimos meses, el nom-
bre de Daniel Jadue como posible 
candidato presidencial ha sonado 
fuerte. Él y su par Jorge Sharp (CS) 
están dentro de los políticos de iz-

Daniel Jadue proclamará 
candidatura de Fernando 
Viveros en Coquimbo

quierda mejor evaluados por la 
ciudadanía, ambas gestiones 
han dado que hablar, farmacias 
populares, Universidad Abierta 
de Recoleta y alcaldía ciudadana 
respectivamente. 

A la fecha, el edil comunista 
solo ha anunciado que va por 
la reelección el próximo año, 
sin embargo, no ha descartado 
una candidatura presidencial. De 
hecho, en varias declaraciones 
a medios nacionales ha dicho 
que lo haría si es que el partido 
se lo solicita. 

PROCLAMACIÓN

Fue el propio presidente re-
gional de la colectividad quien 

confesó que hoy se anunciarán 
los candidatos oficiales para las 
próximas elecciones municipales 
del 2020.

Hoy, a eso de las 18 horas,  se 
concretará de manera oficial 
la candidatura del concejal al 
sillón edilicio de la comuna puer-
to, “entre las actividades está el 
nombramiento de Viveros para la 
comuna de Coquimbo”, precisó 
Escorza. 

“Jadue viene a cooperar y po-
tenciar a nuestros candidatos y 
dar a conocer el programa que 
presentaremos en la región en 
las próximas elecciones. Es un 
verdadero orgullo su visita en este 
momento y, además nos servirá 
para conocer cómo ha sido su 

Hoy a las 18 Horas

El alcalde de Recoleta, Daniel Jadue recorrerá la región en el marco de diversas actividades, en Coquimbo participará de la cuenta pública 
del concejal Fernando Viveros (PC), además entregará el programa de candidatos del partido para las próximas elecciones.

Alejandra Carvajal  / La Serena

El jefe comunal de Recoleta participará de la cuenta 
pública de la concejalía popular, oportunidad donde 
el Partido Comunista dará a conocer el programa 
para enfrentar las próximas elecciones del 2020. 
El alcalde liderará otras actividades en La Serena y 
Ovalle.

@eldia_cl

Jadue ha marcado 
un hito en la gestión 
municipal del país, 
ha demostrado que 
se pueden hacer 
grandes cosas a 
pesar de la limitada 
ley que tienen las 
municipalidades”.
GONZALO ESCORZA

presidente regional pc

gestión en su comuna”, agregó Escorza. 
En tanto, Viveros evitó comentar 

sobre su candidatura. Aunque sí aclaró 
que en la instancia estarán presenta 
varios dirigentes sociales, amigos del 
deporte y algunas autoridades. 

“Jadue dará una visión de munici-
palismo, nuestra cuenta pública será 
una parte del evento y la segunda 
corresponderá a una charla del alcal-
de sobre su gestión. Esa misma que 
nosotros planteamos hoy día como 
una nueva opción para la ciudad de 
Coquimbo, con más reintegración 
social”. 

CEDIDA
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El ministro de Bienes Nacionales, Felipe 
Ward, visitó la región y a pesar de su  
estrecha agenda conversó con El Día 
algunos temas como la campaña Que 
no te falte playa, la petición de la Casa 
de Piedra y el trabajo que se pretende 
trazar en el Parque Fray Jorge.

-La región lideró a nivel nacional con 285 
las denuncias por acceso a playas ¿Esta 
temporada habrán más fiscalizaciones? 
¿Por qué cree que aumentaron?

 “Para este verano pedimos más re-
cursos, el Ministerio de Hacienda lo 
aprobó y ahora esperamos que los par-
lamentarios de la zona nos apoyen en 
esta iniciativa. La ciudadanía entendió 
que el ministerio está para defender 
los derechos de los ciudadanos, aquí 
estamos haciendo justicia. Nuestra 
campaña Que no te falta Playa ha sido 
muy exitosa y le cambió la cara a Chile. 
Las playas son el jardín de todos, no 
de unos pocos y estamos contentos 
de haber encabezado eso”. 

-¿Hay alguna novedad para esta nueva 
temporada?

“Para este verano estamos tratando de 
implementar herramientas tecnológi-
cas que le permitan a los ciudadanos 
saber dónde y cuáles son las playas de 
Chile. Los chilenos no podemos andar 
con una huincha midiendo dónde 
empieza o termina una playa”.

ALGUNAS MEDIDAS 

-Organizaciones de derechos humanos 
buscan recuperar la Casa de Piedra, 
que fue uno de los tres cuarteles de 
operaciones de la Central Nacional de 
Informaciones (CNI) ¿En qué proceso 
está esa petición?

“Hemos estado conversando este 
tema con la seremi, quien ya  se ha 
reunido con las agrupaciones que 
están solicitando este inmueble. Nos 

@eldia_cl

Alejandra Carvajal  / LA SERENA

interesa escuchar, porque parte im-
portante de un problema es escuchar. 
Aquí la seremi ha tenido una política 
de puerta abierta porque es un tema 
sensible”.

-¿Un tema sensible para este gobierno?
“Normalmente a un gobierno de 

nuestro sector político se le exige el 
doble de responsabilidad y doble de-
licadeza política al tratar este tema, y 
es por eso que lo estamos haciendo. 
Ya se ha reunido con las agrupaciones  
que están promoviendo esta petición 
de manera verbal, y nos gustaría recibir 
esas peticiones de manera formal. 
Queremos seguir avanzando y esto no 
significa que la respuesta será un sí”.

-¿Cree que se pueda generar una mesa 
de trabajo entre los distintos actores?

“Siempre es posible armar una me-
sa de trabajo ¿Por qué no? Chile ha 
cambiado y hoy podemos pensar en 
la unión del Ejército con agrupaciones 
de Derechos Humanos”. 

PARQUE FRAY JORGE

-Causó incertidumbre la posible con-
cesión del Parque Fray Jorge, finalmente 
usted mismo lo descartó y dijo que se 
trataba de un sistema de administración, 
donde estará incluido el municipio y 
también la comunidad ¿En qué etapa es-
tá ese pro-

El secretario de Estado comentó sobre el trabajo que se 
está realizando en el Parque Fray Jorge y la importancia de 
compatibilizar el turismo, el cuidado al medioambiente y la 
creación de actividades económicas. 

“Lo peor que puede pasar en política 
es que se hagan anuncios y que 
nunca se transformen en hechos”

FELIPE WARD, MINISTRO DE BIENES NACIONALES

grama?
“Estamos trabajando en esta alianza, 

el objetivo es la constitución de una 
persona jurídica que represente a la 
comunidad. Nuestros parques tienen 
que ser cuidados pero también abiertos 
al público. Nos interesa potenciar el 
turismo y favorecer las comunidades 
aledañas, creo que esta es una buena 
política pública y en países parecidos 
al nuestro ha resultado. Los parques 
nacionales  son la carta de presentación 
de Chile en el mundo”.

-Pero según lo que me dice no hay nada 
concreto todavía…

“Está en desarrollo, como dicen los 
medios. Esperamos prontamente anun-
ciar esta noticia, que será una buena 
y desde el ministerio estamos pen-
sando en esta persona jurídica  
que se constituirá al amparo del 
municipio  para poder dotar de 
infraestructura al parque.

-En marzo de este año usted 
se reunió con la intendenta y el 
alcalde de Ovalle y anunció lo 
mismo que me señala ¿Ha vuelto 
a conversar con las autoridades?

“En los próximos días vamos 
a conversar con el alcalde, pero 
mantenemos la confianza 

para que esto ocurra pronto, lo peor 
que puede pasar en política es que se 
hagan anuncios y que nunca se trans-
formen en hechos. La intendencia ya 
dio luz verde para que esto ocurra y el 
ministerio tiene la decisión tomada”.

-El anuncio también generó incerti-
dumbre en la comunidad

“Hay factores que hay que volver a traer a 
colación, existe la ley de bosques a través 
de la cual Conaf asigna directamente con-
cesiones, también está la ley de turismo 
que le permite al  ministerio entregar 
en concesión a una entidad  distinta a 
Conaf. Nosotros somos socios estratégi-

cos con Conaf, el dueño 
de los parques es el 

ministerio, el que 
administra es 
corporación 

y  juntos  
podemos 
entregar 
la admi-
nistración 
a otra per-
sona jurídi-
ca para que 

se construya 
una infraes-

tructura”.

Los chilenos no 
podemos andar 
con una huincha 
midiendo dónde 
empieza o termina 
una playa”.
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Pasarela para el Colegio Adventista 
estaría lista y operativa en noviembre

en el menor tiempo posible”, dijo.
La tercera parte es la ejecución de las 

fundaciones de la obra. Se instalarán 
pilotes de 15 metros de largo, la etapa 
“más compleja”, según Vilches, debi-
do al tamaño de las estructuras y las 
condiciones del terreno.

Una vez listo, se hará el montaje y 
armado de la pasarela a nivel de suelo. 
Una vez conectadas todas las piezas que 
la conforman, se instalarán los pilares 
y, sobre ellos, la estructura armada, 
mediante grúas. “Calculamos que, 
con cualquier interferencia, el 30 de 
noviembre debería estar instalada y 
operativa”, dijo Vilches.

SENTIMIENTOS ENCONTRADOS

Blanca Díaz, apoderada del colegio y 
quien ha encabezado las gestiones de 

parte de los padres tras el atropello de 
Benjamín, indicó que se encuentran 
con “sentimientos encontrados”.

Por un lado, declaró que existe “mucha 
emoción y gratitud”, que extendieron 
a “todas las personas de cargos regio-
nales que desde el primer momento se 
comprometieron”. Por otro, señaló que 
también hay “mucha tristeza, debido 
a que Benjamín lleva un mes y medio 
luchando como un guerrero”, pero su 
estado de salud es delicado.

Sobre las manifestaciones que reali-
zaron para poder obtener soluciones 
-lo que incluyó tomarse la carretera 
para ser escuchados- claró que “para 
muchos no fue lo más indicado, pero 
era necesario coordinarnos y decir que 
era una preocupación diaria”, por lo que 
recalcó que esperan que “no tengamos 
que lamentar otro accidente”.

ESTRUCTURA LLEGÓ AYER

Las partes que conforman la estructura llegaron la tarde de este jueves desde las Regiones de El Maule y Metropolitana hasta La Serena, y se 
espera que su construcción esté lista para fines del mes de noviembre.

La obra completa considera 
cuatro etapas y se proyecta 
para el 30 de noviembre 
del presente año, tras las 
solicitudes de los padres 
del establecimientos luego 
de que un estudiante fuera 
atropellado al salir de clases.

 Tras un mes y medio de gestiones, 
llegó la pasarela provisoria compro-
metida para la comunidad educativa 
del Colegio Adventista de La Serena, 
luego del grave accidente que sufrió 
Benjamín Rojas, estudiante del esta-
blecimiento, quien fue atropellado 
en el mes de agosto cuando salía de 
clases.

La obra era esperada por los apodera-
dos hace años, por lo que el accidente 
generó indignación, lo que llevó a la 
Coordinadora de Padres a tomarse 
la carretera como modo de presión 
para poder obtener soluciones y 
evitar nuevos accidentes.

Finalmente las gestiones avanza-
ron y las partes que conforman la 
estructura llegaron la tarde de este 
jueves desde las Regiones de El Maule 
y Metropolitana hasta La Serena, y se 
espera que su construcción esté lista 
para fines del mes de noviembre.

“En noviembre vamos a tener solu-
ción a un problema histórico, que va a 
ayudar a más de 900 niños del Colegio 
Adventista y va a dar seguridad no solo 
al establecimiento, sino que también 
a los vecinos del sector”, señaló el 
intendente (s) Gonzalo Chacón.

ETAPAS

El director regional de Vialidad, Oscar 

Diego Guerrero / LA SERENA

@eldia_cl

LAUTARO CARMONA

4
etapas considera la instalación 
de la pasarela. La primera es su 
traslado, que se concretó este 
jueves y se estima que la obra 
esté lista el 30 de noviembre.

Vilches, detalló que el traslado de la 
estructura es la primera de cuatro 
etapas. “Ahora se realizará la coordi-
nación con actores relevantes. Está el 
tendido eléctrico, telecomunicaciones 
y la Unidad Operativa de Control de 
Tránsito, y este viernes (mañana) nos 
reuniremos para coordinar el trabajo 
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Siete sumarios sanitarios se han cur-
sado desde el 2018 a la fecha a farmacias 
que no han cumplido con disponer 
remedios bioequivalentes en la región, 
según información entregada por  la 
Seremía de Salud.

La comuna con mayor cantidad de 
sumarios a farmacias es Ovalle, con tres, 
seguida de La Serena, con dos. En tanto,  
Vicuña y Monte Patria cuentan con una 
inspección sumaria, cada una.

Conforme a la información,  las multas 
van desde las 5 UTM y han llegado hasta 
las 100 UTM como en uno de los casos 
que afectó a una farmacia de La Serena.

La fiscalización del petitorio mínimo 
de medicamentos bioequivalentes, es 
uno de las treinta medidas que considera 
la Política Nacional de Medicamentos, 
que ayer se lanzó en la región, así como 
en el resto del país.

Betsabé Rodríguez, seremi de Salud 
(s), explicó que periódicamente se hace 
una revisión de farmacias,  “se revisa  la 
infraestructura y la disposición de otro 
tipo de medicamento, pero hoy estamos 
enfocados en fiscalizar la  disponibilidad 
del petitorio mínimo del medicamento, 
es decir, que tengan disponibles los 
productos bioequivalentes que son de 
color amarillo”, explicó.

El nueva Política Nacional de 
Medicamentos considera que las farma-
cias dispongan de lo que se ha denomi-
nado un petitorio mínimo de remedios 
bioequivalentes, es decir, medicamentos 
cuyos principios activos garanticen su 
intercambialidad.  En caso de incum-
plimientos las farmacias se exponen 
a sanciones, las que puede llegar hasta 
la prohibición de funcionamiento del 
establecimiento.

El seremi de gobierno, Ignacio Pinto, 
indicó que la fiscalización a las farma-
cias será en forma aleatoria, “estamos 
comprometidos con terminar con los 
abusos y estamos haciendo un llamado 
a preferir los medicamentos bioequiva-
lentes”, dijo. 

BIOEQUIVALENTES

Entre otras medidas, la Política Nacional 
de Medicamentos considera aumentar 
el número de principios activos con 
bioequivalencia demostrada, en 200 
productos farmacéuticos; así como 
educar a la población a través de la 
campaña “Elige el amarillo” para que 
la población solicite medicamentos 
bioequivalentes en las farmacias y exi-
gir el petitorio mínimo de este tipo de 
remedios.

“Hoy un medicamento bioequivalente 

Aplican sumario 
a 7 farmacias por 
no tener remedios 
bioequivalentes 

puede costar diez veces más barato de lo 
que cuesta uno de una marca tradicional 
y por eso es relevante que la gente elija 
esos medicamentos y que se encuentren 
disponibles en distintas farmacias”, destacó 
el seremi deGobierno.

 La seremi de Salud (s), Betasabé Rodriguez, 
explicó que para que un medicamento sea 
considerado bioequivalente  “debe tener 
la misma capacidad que la del producto 
de marca. Debe ser un bioequivalente 

DESDE EL 2018 A LA FECHA:

Autoridades de la seremía de Gobierno y de Salud llegaron hasta la Farmacia San Juan en La 
Serena para la lanzar la Política Nacional de Medicamentos.

Paola Acevedo  / La Serena

Siguiendo el lineamiento a nivel nacional, ayer se lanzó 
la Política Nacional de Medicamentos por el seremi de 
Gobierno, Ignacio Pinto, y la seremi (s) de Salud, Betsabé 
Rodríguez. Uno de los énfasis será fiscalizar el cumplimiento 
del petitorio mínimo de remedios bioequivalentes.

@eldia_cl

confirmado y que tenga la efectividad 
necesaria”, explicó.

El lanzamiento del Plan se desarrolló con 
una fiscalización a la Farmacia San Juan 
de La Serena.  Mario Barraza, paramédico 
de Farmacia San Juan, señaló que es una 
práctica frecuente ofrecer este tipo de 
remedios en éste establecimiento, aun-
que advirtió que no todos los fármacos 
tienen productos bioequivalentes.

“Muchas veces incurre en el error la gente 
que creen que todos los medicamentos 
tienen bioequivalencia, pero no todos lo 
tienen. Hay medicamentos más baratos 
que otros pero no son necesariamente 
bioequivalentes”, dijo.

Política Nacional de Medicamentos
La Política Nacional de Medicamentos 

considera treinta medidas que se agrupan 
en dos ideas: mejorar la accesibilidad a 
la entrega de fármacos y que disminuya 
el costo por este concepto.

La propuesta gubernamental “consta de 
30 medidas que se van a ir implementando 
que incluye algunas normas, cambios 
legislativos que se van a incorporar a través 
de Ley de Fármacos II y la Ley de Seguro 
Catastrófico pero que apunta a la calidad 
de vida de nuestros adultos mayores, de la 
clase media y sectores más vulnerables”,   
indicó el seremi de Gobierno. “Hoy el 80% 
de los adultos mayores consume cinco 
fármacos diarios y eso tiene un impacto 
directo en las personas más vulnerables 
y de las personas de mayor edad y que 
requieren más medicamentos”, añadió.

Entrega de medicamentos a domicilio
Entre las medidas también se destacó la 

pronta entrada en vigencia de la entrega 
de medicamentos a domicilio. Betsabé 
Rodríguez explicó que está  enfocado a 
las personas con problemas de movili-
dad severa.

El plan se lanzará en diez comunas del 
país, entre las que se incluye La Serena. 
Celia Moreno, de la Subdirección de 
gestión asistencial del Servicio de Salud 
Coquimbo,  destacó la importancia que 
como servicio se haya elegido la región 
para comenzar a aplicar esta nueva mo-
dalidad de entrega e indicó que ya se está 
trabajando “para que la distribución se 
aplique pronto”.

Otras de las medidas que considera el 
Plan son los almacenes farmacéuticos. 
Desde la seremía de Salud se explica que 
se dará facilidades para que privados 
establezcan almacenes farmacéuticos 
en todas aquellas comunas con salud 
municipalizada que no cuenten con 
farmacias, como en La Higuera.

80%
de los adultos mayores consu-

me cinco fármacos diarios y eso 

tiene un impacto directo en las 

personas más vulnerables.

LAUTARO  CARMONA
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¿En qué fijarse antes de comprar un auto nuevo?
En nuestra edición especial Automotriz, abordaremos interesantes temas, tales como:

Nuevo año automotriz: ¿Cuáles son las mejores ofertas de la región de Coquimbo?
Prepara tu regalo de navidad.
Catálogo de vehículos usados.

Exija mañana sábado 12 de octubre la edición  junto a Diario El Día.

 UF 11.10.19: $ 28.065,35 DÓLAR COMPRADOR: $ 718,00 DÓLAR VENDEDOR: $ 718,00 IPC  SEPTIEMBRE: 0,0% IPSA:+0,47%
registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
jueves en 5.056,11 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Accio-
nes (IGPA) presentó un alza de +0,41% y cerró en 
25.478,90 puntos.

Esta semana, el presidente Sebastián 
Piñera presentó una mesa transversal 
para hacer frente a la sequía.

En efecto, la “Mesa Nacional del Agua” 
es una instancia que nace para proponer 
un plan a largo plazo para hacer frente 
a la crisis hídrica que hoy afecta a la 
región de Coquimbo y a buena parte 
de la zona central del país, la cual tiene 
27 integrantes: seis ministros, seis di-
putados (uno de ellos, Matías Walker), 
cuatro senadores, un subsecretario y los 
dirigentes de asociaciones gremiales, 
organizaciones del agua y coordinadoras. 

En ese sentido, el propio primer man-
datario fijó en dos meses el plazo para 
que la mesa técnica entregue un infor-
me sobre la situación de la sequía en 
Chile. El objetivo principal es abordar 
de forma estructural este “terremoto 
silencioso” como calificó a la situación 
de escasez hídrica que hoy se vive, el 
Presidente de la República.

En ese sentido, y durante una gira que 
realizó a nuestra región, el subsecreta-
rio de Obras Públicas, Lucas Palacios, 
ser refirió a la conformación de esta 
instancia de diálogo que analizará el 
tema del agua desde distintas visiones.

-¿Cómo va a funcionar esta mesa 
nacional del agua?

“Primero tenemos que tener en cuenta 
que existen dos grandes problemáticas 
a raíz de la sequía, y la primera de ellas 
es la emergencia. 

Existe una instancia de coordinación 
interministerial en conjunto con los 
municipios y con los gobiernos re-
gionales, para poder dar respuestas 
inmediatas y ágiles a la emergencia 
actual. Esa coordinación se da con el 
ministerio de agricultura, con la pre-

“Esta es la primera vez que un gobierno
está tomando en serio el tema de la sequía”

LUCAS PALACIOS, SUBSECRETARIO DE OBRAS PUBLICAS

El subsecretario de Obras Públicas, Lucas Palacios, valoró la conformación de una mesa na-
cional del agua, instancia desde la cual, deberá surgir una estrategia para abordar la escasez 
hídrica de forma estructural. 

CEDIDA

La autoridad, junto con valorar la conformación de una Mesa 
Nacional del Agua, y afirmar que es urgente modernizar la 
gestión del vital elemento en el país y estudiar cambios a su 
marco legal, respondió a las críticas referidas a la tardanza 
para conformar una instancia como esta y a la escasa 
representatividad que ésta tendría.

Christián Armaza / LA SERENA

@eldia_cl

sidencia, con la secretaria general de 
la presidencia, con el ministerio de 
energía, con el ministerio de hacienda, 
para poder atender rápidamente la 
emergencia porque la gente se está 
viendo afectada hoy. 

Ahora, en forma paralela, el Presidente 
de la República generó esta instancia, 
la mesa nacional del agua, que incor-
pora personalidades de las diversas 
tendencias políticas, es decir, una 
mesa transversal. 

Además incorpora actores de los sis-
temas de agua potable rural, del agro, 
o de instituciones como la Fundación 
Chile. La componen 27 personas, y lo 
que ha pedido el presidente es que en 
60 días se le entregue por parte de esta 
mesa, un informe completo de como 
vamos a enfrentar estructuralmente la 
problemática que genera esta nueva 
realidad del agua en nuestro país”. 

-También existen mesas de ese tipo 
a nivel regional. 

“Sí. Existe también una correlación 
de estas mesas a nivel regional. Por 
tanto, la idea es que aquí no se reste 
nadie y formen parte, con buena vo-
luntad, de este debate, para plantear 
la mejor solución al país de cara va a 
esta generación, pero también de cara 
a las futuras generaciones”.

-No obstante, se ha criticado que la 
mesa nacional del agua no es repre-
sentativa, pues no estarían presen-
tes organizaciones de crianceros o 
de la pequeña agricultura familiar 
campesina que son quienes más han 
sentido los efectos de la sequía. 

“Están todos invitados. Al menos la 
mesa es muy transversal. La idea ade-
más es que cada una de esas personas 
es que puedan incorporar ideas de 
los distintos sectores. Tiene que ser 
una mesa operativa y la versad, es que 
del mundo empresarial yo vi un solo 
representante.



En el fondo hay una distribución 
equitativa entre todas las personas 
que tienen que decir algo en este tema 
con el fin de poder buscar soluciones 
para todos. Porque el agua tiene que 
alcanzar para la pequeña agricultura, 
para el consumo humano y para los 
procesos industriales. 

Pero también tenemos que incorporar 
modificaciones, como la reutilización 
de las aguas grises o aguas servidas 
tratadas, las cuales pueden servir para 
los procesos industriales. De esa forma 
se libera agua potable, agua para riego 
y para los animales. 

Además tenemos que incorporar los 
temas de la desalación: de qué forma 
vamos a incorporar más rápido el agua 
desalada al sistema hídrico que tenemos 
en nuestro país y cómo vamos a hacer 
para gestionar el agua que tenemos. 

Por ejemplo, la Fundación Chile plan-
tea que un 44% del problema hídrico 
es por una mala gestión del agua. Pero 
debemos ver la forma en cómo acelera-
mos los proyectos de embalses, porque 
parte importante de los problemas que 
tenemos en esta región es que tenemos 
poca capacidad de acumulación de agua. 

Entonces hay un conjunto de medidas 
que, frente a esta realidad de menos 
agua, nos deben ayudar a que ésta nos 
alcance para todas las actividades y 
personas que se relacionan con el agua 
que, en el fondo, somos la sociedad 
completa”. 

REAL PREOCUPACIÓN 

-Desde la oposición, el senador Jorge 
Pizarro lamentó la tardanza para 
implementar una mesa hídrica para 
abordar la sequía, señalando que eso 
ya se lo habían planteado al gobierno 
en enero de este año. ¿Llega tarde esta 
iniciativa?

“Todos son generales después de la 
batalla, pero lo ideal es que esta mesa 
de emergencia se haya constituido hace 
años atrás. Esta es la primera vez que 
un gobierno está tomando en serio el 
tema de la sequía y el cambio climático. 

Nosotros hemos generado diferentes 
instancias. De hecho, a inicios del gobier-
no ingresamos un plan de inversiones 
específicas, cronogramizadas por año, 
para poder ir disminuyendo la brecha 
que existe, en el sentido de que hay 382 
mil familias que no están adscritas a un 
sistema de agua potable rural. 

Luego se han generado instancias en 
materia de abordaje de las emergencias 
que es papel del gobierno con distintas 
instituciones, incorporando también a 
los municipios, porque hay que generar 
una red de distribución de la ayuda de 
emergencia que sea eficiente y eficaz. 

Y finalmente tenemos esta mesa del 
agua que tiene por objetivo que en 60 
días se entregue un informe al Presidente 
de la República con ideas que surjan 
en base a un debate transversal porque 
debemos tener una orgánica de país en 
que tengamos claro un plan estructural 
para enfrentar la sequía más allá de la 
emergencia”.

-¿Es correcto también lo que denun-
cia el senador en cuanto a que en el 

agricultores y regantes de la región 
del Biobío, desde donde se sacaría 
esa agua, ¿se analizarán en la mesa 
del agua? 

“Es un proyecto de largo plazo, que 
tiene mucha complejidad, y que efecti-
vamente, también lo vamos a estudiar 
dentro de todas las propuestas que nos 
han llegado.

Nosotros tenemos la responsabilidad 
de estudiarlo todo, sin embargo vemos 
que otros proyectos pueden desarro-
llarse mucho más rápidamente como 
por ejemplo, la desalación, o incluso 
el desarrollo de los mismos embalses.

Sobre esto último, hemos estudiado 
las formas administrativas de poder 
acelerar su concreción, pues demoran 
mucho: cerca de 13,5 años tarda en 
desarrollarse un embalse desde que 
se toma la decisión de hacerlo. Y en 
promedio se toman cerca de 27 años en 
desarrollarse desde que nace la idea del 
embalse. Es demasiado tiempo, que ya 
no tenemos para seguir demorándonos 
en esas materias. 

Esta no es una mesa para sacarse fotos, 
sino que para trabajar y para plantearle 
al país, propuestas concretas de esta 
nueva realidad que llegó para quedarse, 
y que exige una respuesta inmediata y 
urgente de parte de toda la sociedad”. 

-En principio entonces, ¿el proyec-
to de carretera hídrica no estaría 
descartado?

“No estaría descartado en ningún 
momento. Pero sí es un tema muy 
complejo, es muy costoso, y como es 
un proyecto que obtiene agua de una 
cuenca, cruza todo el país, y utiliza 
otras cuencas, resulta muy novedoso, 
pero muy complejo. Y por eso, hay que 
revisar todas las materias ecológicas, 
legales y de ingeniería técnica que están 
involucradas en el mismo. 

No es una solución que podamos 
habilitar en los próximos dos o tres 
años que es lo que gente está esperan-
do hoy en día, porque la sequía se está 
viviendo hoy”. 

-Si bien aún está en trámite legisla-
tivo, ¿en la mesa nacional del agua se 
podría abordar también el tema del 
marco legal que la rige, como es la 
reforma al Código de Aguas? 

“Evidentemente. Nuestro código es 
antiguo y es necesario modernizarlo. 
Además estamos enfrentando una 
situación de escasez actualmente, por 
lo tanto, hay varios elementos que hay 
que revisar del código. 

Eso está ahora en discusión en el 
Senado, pero también es importante 
que en esta mesa se planteen elementos 
asociados al código, de tal forma de poder 
hacer que el nuevo cuerpo legal, o las 
modificaciones que se hagan al código, 
tengan un nivel de acuerdo transversal 
para poder viabilizarlo desde el punto 
de vista político y social a futuro”.

Debemos ver la 
forma en cómo 
aceleramos los 
proyectos de 
embalses, porque 
parte importante 
de los problemas 
que tenemos en 
esta región es que 
tenemos poca 
capacidad de 
acumulación de 
agua”

Los recursos que se 
están disponiendo 
para los APR son 
históricos en estos 
cuatro años de 
gobierno. Es una 
planificación que 
alcanza casi los 350 
mil millones de 
pesos. Nunca antes 
había habido un 
plan tan ambicioso 
como el que estamos 
llevando a cabo”
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proyecto de ley de presupuesto 2020 
no hay ‘un solo peso adicional’ para 
invertir en los APR?

“Los recursos que se están dispo-
niendo para los APR son históricos 
en estos cuatro años de gobierno. Es 
una planificación que alcanza casi 
los 350 mil millones de pesos. Nunca 
antes había habido un plan de agua 
potable rural tan ambicioso como el 
que estamos llevando a cabo. 

Y en el caso particular de la región de 
Coquimbo el próximo año tenemos 
recursos de más de 4.230 millones de 
pesos. Esos presupuestos se construyen 
en base a las posibilidades que existe 
de licitar proyectos concretos que ya 
tienen su ingeniería desarrollada. 
Es decir es un proceso, lo cual sabe 
perfectamente el senador Pizarro. 

Los recursos de emergencia son re-
cursos que se van gatillando a medida 
que las necesidades lo van exigiendo. 
Por lo tanto lo que hemos hecho 
adicionalmente es convenir con el 
ministerio de Hacienda una flexibilidad 
especial para poder reasignar todos 
los recursos que sean necesarios para 
emergencia que va por un carril para-
lelo a lo que es el plan de desarrollo 
de agua potable rural”.

MARCO LEGAL Y 
“CARRETERA HÍDRICA”  

-Proyectos como la ‘carretera hídri-
ca’, el cual ha sido rechazado por los 

Información y Ventas: Avda. Gmo. Ulriksen esq. Avda San Joaquín
www.celqui.clFonos: 51 2213894 - 991640400 - 9 7337 3080- 95380 7933 Oficina central 512 55 2040

Desde 2.850 UF
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Un menor de nueve meses de edad 
murió este jueves, luego de recibir 
el impacto de una “bala loca” en la 
comuna de La Pintana, en la Región 
Metropolitana. 

El Hospital Sótero del Río confirmó el 
deceso. El médico Gonzalo Menchaca, 
director del centro asistencial, declaró 
que se hicieron todos los esfuerzos y 
se aplicó toda la tecnología disponible, 
pero el bebé no pudo sobreponerse 
a la gravedad de sus heridas.

“Una bala está hecha para matar 
y lo mató. Una bala en el cerebro, y 
en un cerebro pequeño, produce 
mucho más daño que simplemente 
una herida”, agregó Menchaca.

Baltazar Díaz, de padre venezolano 
y madre chilena, dormía en una 
casa de La Pintana cuando recibió 
un disparo en la cabeza que cayó 
desde el techo de la vivienda.

El niño fue trasladado rápida-
mente al Sótero del Río, donde fue 
intervenido por largas horas para 
salvarle la vida. Sin embargo, perdió 
la vida acompañado de su familia.

Con ello, ahora la Fiscalía Sur in-
daga el hecho como homicidio 
consumado y se espera realizar 

Baltazar Díaz, de padre 
venezolano y madre 
chilena, dormía cuando 
recibió un disparo en la 
cabeza, que cayó desde el 
techo de la vivienda. Pese 
a los esfuerzos médicos, 
falleció debido a la 
gravedad de la herida.

El hecho es investigado por la Brigada de Homicidios de la PDI.

Lactante de nueve meses muere 
víctima de una “bala loca”

la autopsia de rigor para periciar la 
bala y dar con quién podría ser el 
autor del disparo.

QUERELLA

La Municipalidad de La Pintana 
presentó una querella contra quienes 
resulten responsables del hecho. 
Además, la alcaldesa Claudia Pizarro 
llamó a la ciudadanía a aportar datos 
que puedan dar con el autor del 
disparo.

“Vamos a apoyar con todo lo que po-
damos a la familia, aunque sabemos 
que hagamos lo que hagamos el daño 
ya está hecho. Por eso yo le pido por 
favor a los vecinos o a quien tenga 
información de los autores de este 
hecho a que lo entreguen en forma 
anónima a través de la aplicación 

SOFAFE, llamando a Carabineros o 
al 1441 de nuestra Red de Protección 
Comunitaria”.

Pizarro añadió que ya manejan al-
gunos antecedentes sobre disparos 
realizados la noche del miércoles 
en el sector.

“Nosotros en el último año en La 
Pintana hemos tenido ya tres ni-
ños heridos por una bala loca. Uno 
de ellos, de solo ocho años, murió, 
mientras que una menor de 15 se 
salvó. En ambos casos los delin-
cuentes están presos gracias a la 
colaboración de los vecinos y a la 
acción de Carabineros y de la PDI. 
Al que disparó esta madrugada lo 
estamos buscando y yo espero la 
cooperación de la comunidad. No 
hay excusas para no identificar al o 
los responsables”, agregó.

BIOBIO CHILE

EN LA PINTANA

Chile y Perú firman seis acuerdos de cooperación
EN LIMA

El presidente Sebastián Pïñera, junto 
a su par de Perú, Martín Vizcarra, fir-
maron este jueves seis acuerdos de 
cooperación en cultura, transporte 
y trabajo, entre otros, con el fin de 
reforzar el intercambio bilateral entre 
sus países.

Ambos gobernantes y sus consejos 
de ministros participaron en el III 
Gabinete Binacional en la ciudad pe-
ruana de Paracas, a 285 kilómetros al 
sur de Lima, un esquema de trabajo 
que Perú ha establecido con varios 

países con los cuales tiene fronteras.
Al cabo de la reunión, Vizcarra y Piñera 

reconocieron la trascendencia de los 
instrumentos bilaterales firmados, así 
como de las 160 iniciativas del Plan 
de Acción de Paracas en los ámbitos 
de asuntos sociales y cultura para la 
integración; seguridad y defensa.

Asimismo, en comercio exterior, 
inversiones, turismo, y cooperación 
en ciencia y tecnología; medioam-
biente, desarrollo sostenible, asuntos 
energéticos y mineros; y desarrollo e 

integración fronteriza y asuntos de 
infraestructura.

En esta reunión, los mandata-
rios firmaron el Memorándum de 
Entendimiento entre el ministerio 
de Transportes y Comunicaciones de 
Perú y el ministerio de Transportes 
y Telecomunicaciones de Chile 
sobre Cooperación en Materia de 
Transporte y Tránsito Terrestre. para 
fortalecer la festión y fiscalización 
en vista a la intensa actividad de 
transeúntes por sus pasos fronterizos.

La preocupación de la comuni-
dad internacional por la estabili-
dad social y política en Ecuador se 
ha incrementado a lo largo de una 
semana marcada por masivas pro-
testas contra el Gobierno de Lenín 
Moreno que dejan ya al menos 5 
muertos, decenas de heridos y 824 
detenidos.

Con reacciones que van del apoyo 
a la institucionalidad del país a 
críticas a la actuación de Moreno 
y llamados a la paz, diversos 
Gobiernos de América y de Europa 
están pendientes de las marchas 
que comenzaron el jueves de la 
semana pasada por el aumento de 
precio de la gasolina y la aplicación 
de otras medidas después de un 
acuerdo crediticio con el Fondo 
Monetario Internacional (FMI). 
Amnistía Internacional pidió dete-
ner la “fuerte represión”.

AL MENOS 5 MUERTOS

Crece preocupación 
internacional por 
crisis en Ecuador

BIO - BIO  / Santiago

@eldia_cl



 PROPIEDADES
 arriENDo - casa 

 Coquimbo Los Clarines II, vivien-
da nueva, 3 dormitorios, 2 baños, 
no amoblada, amplio estaciona-
miento, año corrido, $260.000.  F: 
987355558 

 arriENDo - DEPartamENto 

 La Serena Amoblado, Año corrido, 
Estacionamiento,Piscina, bodega, 
Gastos comunes incluidos, año 
corrido, condominio Nova Pacifi-
co piscina, 2 Dormitorios 1 baño. 
280000 CLP F: 9 74798675 

 arriENDo - PiEZa 

 Coquimbo Amoblada con todo 
incluido para persona sola. +56 
9 53392507. 160000 CLP F: Mario 

 VENDo - casa 

 Casa Villa Monjitas Oriente, 4D-1B, 
patio techado, estacionamiento, 
$50.000.000.  F: 987355558 

 Vendo casa en El Molle Polla Alta, 
$150.000.000 acepto ofertas.  F: 
998861059 

 Coquimbo Sindempart vendo 
propiedad Villa Los Héroes Jorge 
Luis Borges 1793 en $50.000.000. 
Guillermo Eduardo Satt Guerrero  
F: 982106792 

 ***** Gran Oportunidad *****, 
Remato 2 propiedades. Casa en 
playa de Chungungo, agua luz, 
alcantarillado, 3 dormitorios, 
living, cocina americana, esta-
cionamientos y 2 terrazas, 880 
m2, valor $ 28.000.000, otra Casa 
en terreno Valle de Elqui, Sector 
El Molle, agua, luz, alcantarillado, 
árboles frutales y estacionamien-
tos, 300 m2, valor $ 20.000.000, 
reales interesados contactar a F: 
+56996454677 

 VENDo - LocaL 

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs. Publica en www.diarioeldia.cl 

  Se vende Restorant con Propiedad 
400 m2 Construido Pedro A. Cer-
da 500 con Talca Tierras Blancas 
Patentes: Restorant, Fuente de 
soda, Comida Rápida funcionan-
do Valor $250.000.000.- Fono: F: 
992187979  

 VENDo - tErrENo 

 Vendo parcela 5.000 m2, frente 
Mall Serena. Rol, $195.000.000. F: 
942053896 

 Valle Elqui, Paihuano terreno 1.700 
m2 planos Acciones agua riego. 
Luz, agua potable $140.000.000  F: 
989299696 

VEHÍCULOS
 VENDo - aUtomÓViL 

 Toyota Tercel 1993 buen estado, 
Norma Canadiense $1450000 F: 
986072596 

Subaru XV, año 2013,transmicion 
automática, 90.xxx km, cáma-
ra retroceso, papeles al día. 
+56962099447

 Oldsmobile auto de colección 
1985, (Calais) automático, full.  F: 
983278301 

 Mercedes Benz B180 Top de 
Línea 2013 full equipo, tecnología 
Blueefficiency, buen rendimien-
to, motor 1.6, $9.200.000, buenas 
condiciones  F: 944680234, Wsp 
+56954435801 

 VENDo - BUs 

 Se vente taxi bus Mercedes Benz 
año 2014,con recorrido 916. Intere-
sados llamar Celular:  F: 9-92187979  

 VENDo - camioNEta 

 Ford Ranger 2013 Versión XL, 4x4, 
Color Beige, Diesel, Mantencion y 
Documentos al día. Precio Conver-
sable $8200000 F: 962093675 

 Ford Ranger Version XL 3.2 Diesel 
2016 Color Negro, Mantencion y 

Documentos al día, Precio Con-
versable  $13000000 F: 962093675 

 Ford Ranger Version XL 3.2 Diesel 
2013 Color Rojo, Mantenciones y 
documentos al día, Precio Conver-
sable $8200000 F: 962093675 

 VENDo - toDo tErrENo 

 Audi Q7 2013 diesel top de line 3 
corridas asientos cuero techo pano-
ramico $15990000 F: +56976198198  
+56982885422  

 comPro - VEHÍcULos 

  ***Autokarino *** vende, compra 
al contado vehículos. Balmaceda Nº 
1325 La Serena. www.autokarino.
cl, Fono 51 2 213758  F: 51 2 213758  

OCUPACIONES
 rEQUiEro coNtratar 

 Sea consultor(a) marca Romance 
sea dueño de su propio negocio, 
todo en lencería y moda fitness 
Brasileña. Crezca con nosotros. 
Ganancias 30% total de ven-
tas. “Sin inversión” @roman-
ce_laserena  F: +56956916357, 
+56993236300 

 Se requiere contratar, Mecanico de 
Combustion interna, con experien-
cia comprobable de a lo menos 10 
años en equipos Caterpillar , para 
trabajar por sistema de turnos en 
la ciudad de Calama, interesados 
enviar sus datos a  F: cyezagarcia@
gmail.com 

 Colegio de Coquimbo necesi-
ta profesor general de básica. 
Correo: directoracolegiodisco-
very@gmail.com  

 Maestro de cocina con experiencia 
previa comprobable y disponibili-
dad para trabajar horario noche. 
enviar cv al mail F: jardinhuanhua-
li@gmail.com 

 Administrativo(a) con experiencia 
en atención público conocimien-
tos de computación nivel usuario. 

Enviar currículum con pretensio-
nes de renta: francisco.parra@
starken.cl  

 Escuela de Lenguaje Cordillera Par-
te Alta requiere Educadora Diferen-
cial especialista en Lenguaje para 
realizar reemplazo. Enviar currí-
culum al correo escuela_de_len-
guaje_cordillera@yahoo.es o de 
manera presencial en calle Carrera 
47 sector Parte Alta de Coquimbo 

 Restaurant en sector oriente de 
La Serena requiere : Administra-
dor, Cajero, Secretaria Contable, 
Garzón con experiencia, Bande-
jero, Ayudante de cocina. Enviar 
CV especificando cargo al que 
postula a secretariarestaurant@
gmail.com F: jaguirrecuellar@
hotmail.com 

 Constructor Civil o Ingeniero Cons-
tructor 20 años experiencia en edi-
ficación Enviar CV certificado de 
título y pretensiones de renta a: 
gestiondeobras2020@gmail.com  

GENERALES
 VENDo 

 Fábrica regional ofrece a peque-
ñas medianas constructoras y 
particulares ladrillos 29-14-7 cms 
$230, 29-14-9 cms $420, 29-14-11 
cms $440, polvo ladrillos $2.500 
saco 25 kilos. Ventas F: 992079232, 
512-267380 

 Vendo joyas plata 925 joyas sur-
tidas 20 kilos 750 gramos aproxi-
mado $15.000.000 con factura. 
Guillermo Eduardo Satt Guerrero 
F: 982106792 

 Vendo patente botillería Coquim-
bo.  F: 9-86418626 

 Se vende restobar funcionan-
do patentes al dia y definitivas 
22990000 Transportesdelpresen-
te@gmail.com  F: 954948040 

 comPro 

 Antigüedades Compra y Ven-
ta: Muebles, relojes, pinturas, 
monedas, lámparas, libros, dis-
cos, fichas, pianos, joyas. Repa-
raciones muebles  F: 964948190, 
512210417 

 Compro cilindros gas todo tama-
ño, retiro domicilios, también para 

yale de fierro.  F: 976101133 

 mascotas 

 *** Regalo Última *** perrita 
labradora, madre Boxer, Padre 
Labrador, juguetona y sanita, pedir 
fotos F: 979060154 -  999279384 

 sErVicios 

 Animaciones Bambini. Aprovecha 
este mes, cotiza y reserva con 
anticipación! Al cotizar te darás 
cuenta que en Bambini encontra-
rás los pack más completos para 
tus fiestas, no lo dudes más y 
contáctanos, no te quedes sin la 
disponibilidad de tu fecha. Fiestas 
de cumpleaños, fluor, discopeque, 
karaoke, baile entretenido, disfra-
ces corpóreos +56966138490 La 
Serena +56971291792 Santiago.

Se realiza masaje spa, (domicilio), 
La Serena  F: +56941106006 

 Somos Especialistas. Contabilidad 
de Establecimientos Educacio-
nales, Ley Sep, pie,Ley SAE, bono 
desarrollo profesional, etc. Ren-
diciones de cuenta en plataforma 
Supereduc, Defensas de Proceso 
de Subvención. Pedro Pablo Muñoz 
420, Of. 8, 512221216-512215743. 
Correo contabilidadeducacio-
nalls@gmail.com  F: . 

 *** Constructora MMA *** cons-
truye cabañas, casas, ampliacio-
nes , madera, metalcom, rapidez 
y calidad consultas Whatsapp F:  
+56988397380. 

 *** Restaurant, *** Piscinas , caba-
ñas Ripamonti en Pan de Azúcar 
Coquimbo ofrece alimentación 
saludable y de calidad a empresas , 
eventos , matrimonios , cumpleaños 
, paseos de curso , juegos infantiles 
, y mucho más , consultas al Watssp 
F: +56 9 88397380 

 Señora si nota su casa con malas 
vibras (Peleas), bajos ingresos eco-
nómicos. Llame a Sra Edith, tam-
bién se lee tarot.  F: 512-257033, 
9-54070303 

 Energía sanadora. Sanación física, 
psicológica y espiritual. Consulta 
gratis  F: +56985242193 

 Mecánica y electrónica automo-
triz ajuste de motores Domicilio 
F: 998074427 

 Tarot Unión de parejas Dominacio-

nes Retornos Destierro amantes 
Amarres forzados  F: 977718247 

 Calefont, de todos los tipos, repa-
raciones, gasfiteria integral, tecni-
co autorizado F: +56 9 92646323 

 Retiro de ramas cachureos basura 
F: 50066742 

MAYORES
 sÓLo maYorEs 

 Rubia, gordita XXL, full momento, 
$10.000 completo, besos pololo.  F: 
947302540 

 Mónica chilena 35 años exqui-
sita masajista scort, central  F: 
986693563 

 Privado Mariela nuevas chicas vip 
Cote 32, Claudia 30  F: 978268272 

 Mariela 45 añitos, apasionada, 
sensual, estupenda figura, ¡Ven 
conóceme!  F: 995447208 

 $10.000 lolita Boliviana Yisel, amo-
rosa, apasionada, juguetona, besos 
reales, sin apuros  F: 991415032 

 Aleja 26 fogosa, sexy, trato pololo 
$10 momento.  F: 991702489 

 Nuevo privado lindas lolitas madu-
ras.  F: 936362607, 967417634 

 $20.000 la hora, $15.000 media, 
$10.000 momento completo.  F: 
972590098 

 *** Estupendas y Atrevidas *** lo 
mejor de la 4ta Región , 24 horas, 
domicilios, despedidas, fantasías  
F: +56984777305-79695299 

 Desnudos, placer, masajes, Roce 
cuerpo a cuerpo y más, priva-
do y personalizado. Serena.  F: 
949750960 

 Mónica exquisita trans, boni-
to cuerpo, sensual, fogosa F: 
982379085 

 maYorEs rEQUiErEN 

 *** Solicito Señoritas *** buena 
presencia y nivel , ingresos sobre 
1 millón quincenal , agencia en la 
serena , solo reales interesadas  
F: +56 9 79695299  
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LEGALES
Extractos

En causa Rol C-4415-2016, caratu-
lada “BANCO DE CHILE con GAR-
CIA”, seguida ante el 1º Juzgado de 
Letras de la ciudad de La Serena, 
se designó el día 24 de octubre de 
2019, a las 08:30 horas, para llevar 
a efecto remate de la nuda pro-
piedad del inmueble consistente 
en “Departamento número 601 del 
sexto piso, y de la bodega 109 del 
primer piso, ambos del conjunto 
habitacional denominado CONDO-
MINIO LAGUNAS DEL MAR-LOTE C, 
edificio C UNO, ubicado en Avenida 
Pacifico, número 741, La Serena y 
el derecho de uso y goce exclusivo 
del estacionamiento de superficie 
Nº 41, del mismo condominio, se 
comprende además los derechos 
de dominio, uso y goce en el terre-
no y en los demás bienes comunes 
de toda la edificación en la forma 
y proporción establecida en la Ley 
número 19.537 y en el reglamento 
de Copropiedad del Condominio, el 
cual se encuentra inscrito a fojas 
4.177, número 2316, del Registro 
de Hipotecas y Gravámenes del 
Conservador de Bienes Raíces de 
la ciudad de La Serena corres-
pondientes al año”. El inmueble 
se encuentra inscrito a fojas 11.864 
número 8.867, en el Registro de 
Propiedad del Conservador de 
Bienes Raíces de la Ciudad de La 
Serena, correspondiente al año 
2013. Roles de avalúo: Departa-
mento N° 4300-817; bodega Nº 
4300-735, ambos de la comuna de 
La Serena. El mínimo de la subasta 
será la suma de $95.943.984, de 
acuerdo con la tasación fijada por 
el tribunal en resolución de fecha 
09 de septiembre del año 2019, en 
cuaderno de apremio; pagaderos 
dentro de 5 días al contado. Inte-
resados para caucionar seriedad 
de ofertas deben acompañar 
vale vista a la orden del Tribunal 
o endosado a la orden de este, de 
al menos el 10% del valor mínimo 
de la subasta. Mayores antece-
dentes secretaría del Tribunal.  
MONICA ABALOS DIAZ SECRETARIA 
SUBROGANTE

NotificacioNEs

3º Jdo. de Letras La Serena, Los 
Carreras N°420, gestión prepa-
ratoria, caratulados “Scotiabank 
con Navarro”, Rol 1.361-2019, com-
parece Manuel Aguirre Manríquez, 
Abogado en representación de 
Scotiabank Chile, domiciliados 
en Matta 218, La Serena, interpo-
niendo gestión de notificación de 
título ejecutivo a la heredera del 
deudor don Martín Nicolas Cordova 
Navarro, fallecido el 11.03.2017, el 
que adeudada al banco: Crédito 
Vivienda: Por escritura pública 
de 11.02.2013, otorgada en nota-
ria de La Serena de doña Elena 
Leyton Carvajal, el banco le otorgó 
mutuo por 2.740 UF.  Que se obligó 
a pagarlos en 360 meses. Tasa de 
interés 4,5% anual. Número de 
operación: 710030276087. Consta 
en la escritura que Martín Cordo-
va Navarro constituyó hipoteca a 
favor del banco sobre el Departa-
mento 1017 del 10° piso, la bodega 
80 y el uso y goce del estaciona-

6, del Proyecto Mirador Ovalle, del 
Saldo o Resto del Lote A, quedado 
a la Fusión de los inmuebles Ubica-
dos en esta ciudad, denominados 
Lote N°4, y Lote N°5 o Sitio N°5, de 
los en que se subdividió el Lote B, 
ubicado en el sector Sur del cami-
no de Ovalle a Sotaqui, Comuna de 
Ovalle, Provincia de Limarí, Cuarta 
Región, inscrito a nombre de INMO-
BILIARIA LOS LUCUMOS SPA a fojas 
2561, N° 1855 en el Registro de 
Propiedad del Conservador Bienes 
Raíces Ovalle año 2018.- Inmueble 
ubicado en Ovalle, Departamento 
N° 202 de la Torre 6, del Proyecto 
Mirador Ovalle, del Saldo o Resto 
del Lote A, quedado a la Fusión de 
los inmuebles Ubicados en esta 
ciudad, denominados Lote N°4, y 
Lote N°5 o Sitio N°5, de los en que 
se subdividió el Lote B, ubicado en 
el sector Sur del camino de Ovalle 
a Sotaqui, Comuna de Ovalle, Pro-
vincia de Limarí, Cuarta Región, 
inscrito a nombre de INMOBILIARIA 
LOS LUCUMOS SPA a fojas 2560, N° 
1854 en el Registro de Propiedad 
del Conservador Bienes Raíces 
Ovalle año 2018. - Inmueble ubi-
cado en Ovalle, Departamento N° 
204 de la Torre 4, del Proyecto 
Mirador Ovalle, del Saldo o Resto 
del Lote A, quedado a la Fusión de 
los inmuebles Ubicados en esta 
ciudad, denominados Lote N°4, y 
Lote N°5 o Sitio N°5, de los en que 
se subdividió el Lote B, ubicado en 
el sector Sur del camino de Ovalle 
a Sotaqui, Comuna de Ovalle, Pro-
vincia de Limarí, Cuarta Región, 
inscrito a nombre de INMOBILIARIA 
LOS LUCUMOS SPA a fojas 2559, N° 
1853 en el Registro de Propiedad 
del Conservador Bienes Raíces 
Ovalle año 2018.Mínimo posturas $ 
91.754.364.-  Interesados participar 
deberán constituir garantía equi-
valente 10% mínimo, en vale vista 
del Banco del Estado a la orden del 
Tribunal o consignación cuenta 
corriente del Juzgado.- Precio 
debe ser pagado de contado 
dentro de 5 días siguientes a la 
subasta. Gastos y costas de cargo 
subastador. Demás condiciones 
constan del expediente Rol N° 
831-2018 caratulado “FACTORING 
CREACION CUARTA REGION S.A. 
CON MIRADOR OVALLE SPA”.

LEgaLEs

Por extravío se da orden de no 
pago al cheque N° 0229800 de la 
Cta. Cte. N° 10663126 del Banco 
BCI. 

Extractos

Ante Tercer Juzgado de Letras La 
Serena, Los Carrera Nº 420, en jui-

cio hipotecario, Rol Nº 1308–2016, 
caratulada “BANCO DE CRÉDITO 
E INVERSIONES con CARVAJAL 
BERRIOS, HECTOR”, se rematará 
el próximo 08 de noviembre del 
2019, a las 10:30 horas, ubicado 
en Pasaje Clodomira Benavides 
N°831, correspondiente al Sitio 
N°5  de la Manzana N°5, Villa “El 
Llano”, ciudad, comuna y provin-
cia de Copiapó, Tercera Región de 
Atacama. El inmueble se encuentra 
inscrito a su nombre a fojas 4.976,          
Nº 2.961, del Registro de Propie-
dad del Conservador de Bienes 
Raíces de Copiapó, correspon-
diente al año 2.012; por el mínimo 
de $33.833.166.-  (Treinta y tres 
millones ochocientos treinta y tres 
mil ciento sesenta y seis pesos). 
El precio se pagará de contado, 
en plazo de tres días desde la 
subasta. Todo postor, para tomar 
parte de la subasta, deber rendir 
caución por un valor equivalente 
al 10% del mínimo establecido 
para la subasta, en vale vista DEL 
BANCO DEL ESTADO a la orden del 
Tribunal.  Bases y antecedentes en 
Secretaría del Tribunal.  La Serena, 
25 de septiembre año 2019. ERICK 
BARRIOS RIQUELME. SECRETARIO 
SUBROGANTE.

Extractos

En causa Rol C-4415-2016, caratu-
lada “BANCO DE CHILE con GAR-
CIA”, seguida ante el 1º Juzgado de 
Letras de la ciudad de La Serena, 
se designó el día 24 de octubre 
de 2019, a las 08:30 horas, para 
llevar a efecto remate de la nuda 
propiedad del inmueble consisten-
te en “Departamento número 601 
del sexto piso, y de la bodega 109 
del primer piso, ambos del con-
junto habitacional denominado 
CONDOMINIO LAGUNAS DEL MAR-
LOTE C, edificio C UNO, ubicado en 
Avenida Pacifico, número 741, La 

Serena y el derecho de uso y goce 
exclusivo del estacionamiento de 
superficie Nº 41, del mismo condo-
minio, se comprende además los 
derechos de dominio, uso y goce 
en el terreno y en los demás bienes 
comunes de toda la edificación en 
la forma y proporción establecida 
en la Ley número 19.537 y en el 
reglamento de Copropiedad del 
Condominio, el cual se encuen-
tra inscrito a fojas 4.177, número 
2316, del Registro de Hipotecas y 
Gravámenes del Conservador de 
Bienes Raíces de la ciudad de La 
Serena correspondientes al año”. 
El inmueble se encuentra inscri-
to a fojas 11.864 número 8.867, 
en el Registro de Propiedad del 
Conservador de Bienes Raíces de 
la Ciudad de La Serena, corres-
pondiente al año 2013. Roles de 
avalúo: Departamento N° 4300-817; 
bodega Nº 4300-735, ambos de la 
comuna de La Serena. El mínimo 
de la subasta será la suma de 
$95.943.984, de acuerdo con la 
tasación fijada por el tribunal en 
resolución de fecha 09 de septiem-
bre del año 2019, en cuaderno de 
apremio; pagaderos dentro de 5 
días al contado. Interesados para 
caucionar seriedad de ofertas 
deben acompañar vale vista a la 
orden del Tribunal o endosado a la 
orden de este, de al menos el 10% 
del valor mínimo de la subasta. 
Mayores antecedentes secretaría 
del Tribunal.  MONICA ABALOS DIAZ 
SECRETARIA SUBROGANTE

NotificacioNEs

NOTIFICACIÓN POR AVISO

3º Jdo. de Letras La Serena, Los 
Carreras N°420, gestión prepara-
toria, caratulados “Scotiabank con 
Navarro”, Rol 1.361-2019, compare-
ce Manuel 

miento 205, todos del Condomi-
nio Mirador El Faro II Etapa, con 
acceso por Avda. del Mar 800, La 
Serena. El título rola a fojas 3.176 
N°2.399 Registro de Propiedad del 
CBR de La Serena, año 2013. El 
deudor no pagó los dividendos de 
Abril de 2017 y siguientes adeu-
dando la suma de 2.754,3876 UF. 
Cuyo valor referencial al 11.09.2018 
equivalen a $75.257.719. más 
intereses y costas. Para llevar a 
cabo la ejecución se notifica a su 
heredera el título ejecutivo con-
sistente en la escritura pública 
de mutuo de fecha 11 de febrero 
de 2013, otorgada en notaria de 
La Serena de doña Elena Leyton 
Carvajal. Es heredera doña Helly 
Rosa Navarro González, madre 
del deudor, ignoro profesión con 
domicilio en Avda del Mar 800, 
depto 1017, Torre B. La Serena. 
POR TANTO, y conforme artículo 
1.377 del Código Civil, Ruego a US. 
Ordenar notificar título ejecutivo 
a Helly Rosa Navarro González, a 
fin de seguir ejecución en su con-
tra, vencido que sea el término 
de 8 días, desde la última notifi-
cación que se practique. PRIMER 
OTROSI. Acompaña documentos. 
SEGUNDO OTROSI: Acredita perso-
nería. TERCER OTROSI: Patrocinio 
y poder. Con fecha 9 de Abril de 
2019 tribunal provee: a lo principal 
como se pide, notifíquese el título 
ejecutivo bajo apercibimiento a 
la heredera  de Martín Nicolás 
Córdova Navarro, doña HELLY 
ROSA NAVARRO GONZALEZ. Al 
primer otrosi: por acompañados 
documentos; Segundo otrosí: 
téngase presente personería; 
Tercer otrosí Téngase presente. 
Con fecha 26.04. 2019 se solicita 
en lo principal: notificación por 
avisos. Otrosí: Oficios. Tribunal 
provee con fecha 26.04.2019: En 
lo principal. Se resolverá en su 
oportunidad. Otrosí: como se 
pide sólo a extraer de sistema 
de interconexión del Servicio de 
Registro Civil e Identificación, 
informe de domicilio. Con fecha 
03.09.2019: Se solicita se resuelva 
notificación por avisos: Tribunal 
resuelve con fecha 4.09.2019, 
resolución que fue rectificada 
con fecha 9.09.2019, dando Ha 
lugar y procédase a notificar soli-
citud de gestión preparatoria y 
su proveído a doña Helly Rosa 
Navarro González, por avisos 
redactados por el Secretario del 
Tribunal en el Diario el Día por 3 
días distintos, sin perjuicios e la 
publicación en el Diario Oficial. 
Notificado por estado diario.  La 
Serena, 26 de septiembre de 
2019. ERICK BARRIOS RIQUEL-
ME  SECRETARIO SUBROGANTE

rEmatEs

En causa Rol  Nº 185-2013, cara-
tulada “BANCO DEL ESTADO DE 
CHILE con RODRIGUEZ LANAS, 
MARCO HERIBERTO”, segui-
da ante el Tercer Juzgado de 
Letras de La Serena, se desig-
nó día 24 de Octubre de 2019, a 
las 09:30 horas,  objeto llevar 
a efecto remate del inmueble 
perteneciente al demandado, 
consistente en Pasaje Las Com-
puertas N° 4570, que correspon-
de al Sitio N° 10 de la manzana 
25, del Conjunto Habitacional “El 
Romero II”, La Serena, inscrito 
a nombre del demandado a Fs. 

1443 N° 1317 del Registro de Pro-
piedad de 1995 del Conservador 
de Bienes Raíces de La Serena, 
Rol de Avalúo N° 1411-14, Mínimo 
de la subasta será la suma de 
$12.859.118, precio que se paga-
rá íntegramente y al contado a 
mas tardar dentro de los cinco 
días siguientes al de la fecha de 
la subasta, mediante consigna-
ción en la cuenta corriente del 
tribunal y a su orden. Postores 
deberán rendir caución equiva-
lente al 10% del mínimo para las 
posturas vale vista del Banco del 
Estado de Chile a la orden del Tri-
bunal. La Serena, 07 de Octubre 
de 2019.  Mayores antecedentes 
Secretaria del Tribunal. ERICK 
BARRIOS RIQUELME. SECRETARIO 
SUBROGANTE

Extracto rEmatE

En causa Rol  Nº 4209-2017, cara-
tulada “BANCO DEL ESTADO DE 
CHILE con TORRES CASTILLO, 
MANUEL JOSE”, seguida ante 
el Tercer Juzgado de Letras de 
La Serena, se designó día 23 
de Octubre de 2019, a las 10:30 
horas,  objeto llevar a efecto 
remate del inmueble pertenecien-
te al demandado, consistente en 
Pasaje Santa Clara N° 4098, Sitio 
N° 9 de la manzana 7, loteo Terra 
Serena II, La Serena, inscrito a 
nombre del demandado a Fs. 249 
N° 217 del Registro de Propiedad 
de 2006 del Conservador de Bie-
nes Raíces de La Serena, Rol de 
Avalúo N° 2608-27. El Mínimo 
de la subasta será la suma de 
$50.562.493, precio que se paga-
rá íntegramente y al contado a 
más tardar dentro de los cinco 
días siguientes al de la fecha de 
la subasta, mediante consigna-
ción en la cuenta corriente del 
tribunal y a su orden. Postores 
deberán rendir caución equiva-
lente al 10% del mínimo para las 
posturas vale vista del Banco del 
Estado de Chile a la orden del Tri-
bunal. La Serena, 07 de Octubre 
de 2019.  Mayores antecedentes 
Secretaria del Tribunal. ERICK 
BARRIOS RIQUELME. SECRETARIO 
SUBROGANTE.

LEgaLEs

Por extravío se da orden de no 
pago al cheque Nº114145 de la Cta. 
Cte. Nº488861 del Banco Estado 
sucursal Coquimbo

Aviso por robo y extravío de docu-
mentos tributarios de Comercial 
Tololo Spa, Rut 77.000.313-K, 
guías de despacho desde 101 a 
128 folios emitidos copia SII. Guías 
de despacho N° 129 a 150, folios 
en blanco. Guías de despacho 
N° 201-250 folios en blanco. Una 
Caja Vinos marca Tololo SPA. Un 
Notebook marca HP modelo 14.

rEmatEs

EXTRACTO 

Remate: Ante el Tercer Juzgado 
de Letras de La Serena calle Los 
Carrera N° 420, Primer Piso, se 
rematará 30 de Octubre de 2019, 
09:30 horas, los inmuebles que 
saldrán a remate corresponden: 
- Inmueble ubicado en Ovalle, 
Departamento N° 204 de la Torre 
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TERRENOS PARA EL 
RUGBY Y EL FÚTBOL
En los próximos días debe concretarse la firma de los comodatos respectivos entre la Asociación de Rugby y 
CD La Serena con Bienes Nacionales para que levanten sus complejos deportivos a los pies del Cerro Grande, 
donde el Minvu levantará el parque Metropolitano.

Todos juntos y tomados de la mano, como lo dejan testimoniado las autoridades y los deportistas para el proyecto Parque Cerro Grande que desde el próximo año y por un plazo de 14 meses 
se construirá en el sector oriente de La Serena.

LAUTARO CARMONA

ENTREGA BIENES NACIONALES

CONTINÚA EN PÁGINA 22
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directores del club Carneros.
Villar,  relata que se trata de un comodato 

por cinco años, “en base a ese comodato 
ya tenemos apertura para postular a 
distintos proyectos, estamos constitui-
dos formalmente como asociación y la 
idea es empezar a gestionar el tema del 
financiamiento”, recalcó.

Destacan que los rugbistas son muy 
organizados y que apenas se cumplan 
esos oprimeros años, se renueve au-
tomaticamente el acuerdo por otras 
20 temporadas, “hay que hacer bien 
la pega, el rugby es muy organizado y 
esperamos postular a más protectos”, 
recalca, mientras que Rodríguez, anticipa 

Dos en uno. La ceremonia de entrega 
del inmueble fiscal del Cerro Grande que 
hizo Bienes Nacionales al Ministerio de 
Vivienda y Urbanismo para que construya 
el proyecto Metropolitano en un área 
de 88 hectáreas, también sirvió para 
oficializar la firma de comodato que la 
Asociación de Rugby de La Serena y CD 
La Serena, sostuvieron con la cartera 
que  lidera Felipe Ward Edwards y que 
se extenderá por cinco años.

El acto se concentró en las faldas del 
mítico Cerro Grande donde las autori-
dades cumplieron con una jornada de 
limpieza del espacio físico que desde el 
2020 será intervenido y cuya inversión 
alcanzará los 4300 millones de pesos, 
de los cuales el Minvu aporta el 80 por 
ciento, mientras que el 20% restante 
estará a cargo del gobierno regional.

EL RUGBY

Los muchachos de la Asociación de 
Rugby de La Serena (ARUSE),  que preside 
Pierre Geneste , no ocultaban su alegría 
por el anuncio, “30 años esperamos por 
este momento”, comentaron a  diario El 
Día, explicando que apenas firmen el 
comodato por los primeros cinco años 
con Bienes Nacionales, pondrán manos 
a la obra para comenzar a trabajar en 
las 2 hectáreas asignadas, en las cuales 
podrán levantar dos canchas de césped, 
galerías, camarines, un club house, “es 
para desarrollar  la vida del club, hoy 
contamos con una cancha, pero no 
tenemos donde recibir a los equipos de 
manera más formal.”, precisó el directivo, 
quien participó de la ceremonia junto a 
Rubén Rodríguez, secretario de ARUSE, 
Juan Pablo Villar y Sebastián Guerra, 

@eldia_crivera

Carlos Rivera  / LA SERENA

que “esta es la punta de flecha parta tener 
nuestro propio espacio”.

Hacen  notar que en el actual Parque 
Pedro de Valdivia, donde se han concen-
trado en las últimas décadas, han tenido 
que  compartir con la fiesta de la cerveza, 
exposiciones de animales, etc, etc.

De hecho, recordaron que “alguna vez 
empastamos la cancha 2 y después de la 
pasaron al fútbol”, rieron.

LOS GRANATES

Más extrovertido de lo habitual se mos-
traba el gerente técnico de CD La Serena, 
Manuel Suárez, luego de entregarle una 
camiseta del cuadro granate al ministro 
Felipe Ward, ya que el comodato por un 
área de 6 hectáreas que regirá por cinco 
años, les permitirá acunar el sueño de los 
jugadores que en sus diferentes áreas se 
relacionan con el club.

“Parece un logro histórico, una posibi-
lidad tremenda para el club, palpitar y 
vivenciar lo que significa el proyecto en 
un complejo como este”, dijo al programa 
Día Día Deportes, reiterando que “nosotros 
estamos muy contentos ya que después 
de 63 años el club tiene la posibilidad 
concreta y real de tener su casa propia 
(en rigor es segunda vez que reciben un 
espacio, ya que en anteriores administra-
ciones, desaprovecharon la Parcela 41 que 
el municipio serenense les había pasado 
también en comodato)”.

Dio a conocer que ya están trabajando 
en la idea del proyecto, “que busca tener 
una especie de ciudad deportiva donde 
todo el club trabaje, ya sea el fútbol joven 
profesional, femenino, contar con las ofi-
cinas y áreas administrativas”.

Eso sí, reiteró que  “este es un proyecto de 
dos o tres etapas para completarlo, pero 
la idea es que el club funcione en su casa 
propia”, concluyó.

Para el ministro de Bienes Nacionales, 
Felipe Ward,  cuando la gente que está en 
el servicio público trabaja unida, dejando 
de lado los colores políticos, “quien gana 
es la ciudadanía, eso está ocurriendo hoy, 
festejo lo que hacen”, recalcó a los presentes.

Acerca del procedimiento, precisó que 
“acá hay un financiamiento y una concesión 
firmada, un apoyo del Minvu y Serviu que 
hace que sea un gran proyecto, nos deja 
tranquilos, sabemos que esto se materia-
lizará en la práctica para que lo disfruten 
todos en la ciudad y la región”, finalizó.

El Seremi de Vivienda y Urbanismo, Hernán Pizarro, reconoció que re-
cibieron 88 hectáreas aprox., “lo hemos denominado Metropolitano, 
porque La Serena y Coquimbo hay que mirarla como una Metropoli. 
Es parte de los proyectos emblemáticos con un financiamiento pro-
pio del ministerio con el 80 por ciento y un 20 por ciento del gobierno 
regional. Lo bueno es que el financiamiento es para la construccuiíon 
y mantención, ya que muchas veces quedan botados”, dijo.
En esa hectáreas, se priviligiarán los deportes outdoor, como trekking, 
escalada, bicicleta cross y enduro. Tendrá servicios, baños, camarines, 
cafetería, estará cerrado”. Hizo notar que los acuerdos con el rugby y 
CD La Serena, están relacioandos directamente con la cartera de Bie-
nes Nacionales.

Un parque de 88 hectáreas

Los ciclistas tendrán un propio parque para desarrollar sus actividades deportivas. CEDIDA

Es un anhelo de más 
de 30 años que se 
nos hace realidad. 
Es un comodato por 
cinco años y una vez 
firmado, tenemos 
apertura para postular 
a distintos proyectos, 
estamos creados 
formalmente como 
Asociación”.
JUAN PABLO VILLAR

RUGBISTA
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Este sábado la selección de fútbol 
de Chile que dirige Reinaldo Rueda, 
tendrá el primero de dos encuentros 
en la fecha FIFA de octubre: Colombia 
(el otro será el martes ante Guinea), 
uno de los equipos de mayor regula-
ridad en el fútbol sudamericano. El 
encuentro se jugará en la ciudad de 
Alicante, España, desde donde la Roja 
se encuentra concentrada del pasado 
domingo, tiempo que ha permitido al 
deté comenzar a definir la formación 
que da sus primeras luces respecto 
del diseño táctico.

La de ayer fue la penúltima jornada 
de trabajo, hoy Rueda hablará con los 
medios de comunicación, luego de 
trabajar con una oncena que volvió 
a contar con César Pinares entre los 
titulares (el martes también se presentó 
el zurdo en un posible equipo titular).

Se espera que el entrenador de a co-
nocer el equipo que saldrá al terreno 
de juego y que presentaría nuevamente 

Rueda vuelve a colocar a 
Pinares en la formación

estaba acompañando a Fabián Orellana 
y Alexis Sánchez en la ofensiva, donde 
el delantero de Inter jugará como de-
lantero centro.

El colombiano en las jornadas previas 
había probado otras variantes, siendo 
Diego Rubio la otra alternativa para la 
delantera. 

En la defensa no hubo modificaciones, 
con Claudio Bravo en el arco y una zaga 
compuesta por Mauricio Isla, Paulo Díaz, 
Guillermo Maripán, y Alfonso Parot.

Y en el mediocampo, Gary Medel tra-
bajó junto con Erick Pulgar y Arturo 
Vidal, mientras que adelante estaban 

los citados Pinares, Orellana y Alexis.

MARIPÁN

El defensa de la selección chilena 
Guillermo Maripán, les dijo ayer a los 
periodistas que “están colapsados” por 
el tiempo que se lleva hablando de la 
polémica entre Bravo y Vidal.

El defensor dijo que, “en cada conferencia 
y en cada nota te pregunten por el tema 
agota. Llevamos dos años hablando de 
Bravo y Vidal y eso nos tiene algo colap-
sados”, comentó el zaguero nacional que 
estará en el centro de la zaga.

PARA EL DUELO ANTE COLOMBIA

El zurdo jugador de la 
UC, apareció en línea 
de ataque en la práctica 
de ayer acompañando a 
Alexis Sánchez y Fabián 
Orellana

Carlos Rivera V.  / SANTIAGO

@eldia_crivera

Arturo Vidal y Gary Medel, estarán en la zona de mediocampo de la Roja ante Colombia. ANFP

Los granates parten hoy a la región de la Araucanía
PARA ENFRENTAR A TEMUCO

Por la mañana se 
reunirán en el complejo 
Los Llanos para 
desarrollar una última 
práctica previa al viaje.

Carlos Rivera  / LA SERENA

@eldia_crivera

El plantel de CD La Serena que el 
domingo enfrentará a Temuco en el  
Estadio Germán Becker, se trasladará 
hoy, vía terrestre hasta la capital, para 

continuar su periplo a la región de la 
Araucanía en avión, donde jugará uno 
de los encuentros más complicados en 
carácter de visitante que le presenta el 
calendario.

Sin embargo,  delegación que liderará 
el entrenador Luis Marcoleta, comenzará 
a definir en el complejo Los Llanos, esta 
mañana, la posible formación que irá 
ante el Pije, aunque en un principio se 
trataría del mismo equipo que viene 
de vencer a San Luis en Quillota.

Los problemas físicos que ha tenido 
Richard Paredes, le han impedido en-
trenar con normalidad en la semana, 
aunque ayer mostró cierta mejoría en 
el trabajo que cumplieron en el Estadio 
La Portada.

El cuerpo técnico de los granates, 

maneja la opción de incluir desde el 
primer minuto a Kevin Medel, para 
fortalecer la zona de recuperación, 
siendo el damnificado José Luis Silva.

El portero Pedro Carrizo, quien con-
versó con diario El Día, comentó que se 
trata de un partido especial por ser el 
primero de los últimos cinco compro-
misos, “creemos que será un partido 
más difícil que el que enfrentamos ante 
San Luis, aunque también tenemos 
claro nuestras cualidades como equipo 
para enfrentar esta instancia”, recalcó.

Para el cuidatubos, La Serena es un 
equipo que respeta a sus rivales, “de-
bemos jugar con el mismo grado de 
concentración y aplicación que requiere 
la ocasión, asumiendo que Temuco es 
un equipo complicado”, recalcó.

En ofensiva Marcoleta no desea presentar gran-
des variantes ante el Pije.

Alexis Sánchez vive bromeando en las prácticas mostrando su buen humor ANFP

juntos al portero Claudio Bravo y a los 
volantes Gary Medel con Claudio Bravo.

CÉSAR PINARES

El jugador de Universidad Católica 

ANFP
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Por entusiasmo y deseos de regresar 
desde la ciudad de Arica con el título 
de la XIX versión de las Olimpiadas de 
la Zona Norte, no se quedan los funcio-
narios de la repartición de la región de 
Coquimbo, pese al inconveniente que 
significa no poder entrenar de mejor 
manera en la etapa de preparación. 
No porque así lo deseen, sino que por 
el hecho que los funcionarios son de 
Illapel, Ovalle, Coquimbo, La Serena y 
resulta imposible entrenar de manera 
conjunta. Pese a esta complejidad, que 
en parte viven todas las regiones, los 
funcionarios locales están optimistas 
que cumplirán un gran papel en la 
puerta de entrada al país.

SIETE DISCIPLINAS

“Lo más complejo es coordinar que 
los funcionarios de Illapel, Ovalle, 
Coquimbo y La Serena, logren juntarse 
y definir las estrategias para competir 
dignamente; las disciplinas de futbolito, 
básquetbol, vóleibol, tenis de mesa, 
ajedrez, brisca, dominó y cacho, exigen 
por lo mínimo que nos conozcamos 
y que entremos a la cancha como 
equipo, conocer nuestras posiciones”, 
explica Mauricio Layana,  encargado 
de futbolito, quien puntualiza que en 
la edición celebrada el año pasado en 
La Serena, la dirección regional se alzó 
con e el campeonato “esto implica 
una motivación adicional para la 
delegación”, recalcó.

El funcionario enfatiza que esta mues-
tra se ha mantenido en el tiempo y 
ayuda mucho a mejorar la calidad de 
vida de los funcionarios que no dejan 
de lado su pasión por el deporte, “estos 
encuentros deportivos anuales de 
Arica a Illapel permiten reunir una vez 
al año alrededor de 250 funcionarios 
del Servicio de Impuestos Internos, no 

Masiva presencia en olimpiadas de 
SII tendrá la región de Coquimbo

ciones favoritas”.

ESFUERZO Y SACRIFICIO

“El Servicio de Impuestos Internos 
apoya estas iniciativas entregándoles 
facilidades, pero el ritmo propio del 
trabajo y la distancia, entre las Unidades, 
constituyen los mayores obstáculo 
junto con algunos prejuicios como por 
ejemplo que la práctica deportiva de 
cancha es sólo para jóvenes y los juegos 
de salón para los viejitos”, hace notar 
Emilia Muñoz, presidente del club.

Por lo mismo es elogiosa con el com-
promiso que muestran los funcionarios,  
“el esfuerzo y sacrificio personal que 

implica muchas veces, no permite 
vislumbrar todo el beneficio a corto y 
largo plazo en salud física y mental, que 
tiene la práctica continua de cualquier 
deporte y aún más el compañerismo 
que se vive durante las competencias”.

Otro gran desafío constituye el viaje  
por la distancia de La Serena a Arica 
no es fácil lograrlo. Giovanna Dossi, 
tesorera indica que “tenemos el orgullo 
como CD de haber postulado y ganado 
un proyecto financiado con Recursos 
del Gobierno Regional de Coquimbo, 
del Fondo Regional de Iniciativas de 
Deporte, sin este aporte no sería posible 
para nosotros llegar con una delegación 
de 41 personas a Arica”, enfatizó.

QUE SE REALIZARÁN EN ARICA

La directiva del Club 
Deportivo Funcionarios 
SII IV Región, trabaja 
para cumplir una gran 
actuación durante la 
edición XIX de los 
juegos.

C. Rivera  / LA SERENA

@eldia_crivera

Salesianos San Ramón avanza en el futsal
JUEGOS NACIONALES ESCOLARES

En la fase de grupos, la 
misión regional avanzó 
de manera invicta a las 
ronda de los octavos de 
final.

Carlos Rivera  / LA SERENA

@eldia_crivera

En el marco de los Juegos Deportivos 
Escolares que en su segunda fase se 
desarrollan  en distintos escenarios de 
la región Metropolitana, el seleccionado 
de futsal del colegio Salesianos San 

Ramón de La Serena, se ubicó finalista 
del Grupo D tras terminar invicto en la 
fase de grupos.

El miércoles venció al representativo 
de la región de  Atacama, 5-1, mientras 
que ayer, en la jornada doble, el buen y 
afiatado elenco regional, doblegó a los 
representativos  de la región de Aysén,   
5-2, y a Los Lagos 6-1, resultados que le 
permitieron acceder a la fase de octavos 
de final, quedando a la espera del sorteo 
tras el término de los restantes grupos.

VÓLEIBOL

En otros deportes colectivos, tam-
bién inició su participación y con un 
auspicioso debut,  el seleccionado de 
vóleibol varones del colegio Sagrados 

Corazones de La Serena.
El representativo regional vencuió en 

su primer compromiso, al elenco de 
la región de O’Higgins, al que doblegó 
por dos set a cero.

El cuadro serenense compite en el 
Grupo D, junto a las selecciones de las 
regiones de Maule, Arica y Parinacota,a 
demás de la vencida región de  O’Higgins. 

Otro deporte,  que inició su partici-
pación en estos juegos, aunque fuera 
de la región Metropolitana, fue   el 
ciclismo que ayer desarrolló  la prueba 
contrarreloj en la Plaza de Armas de 
la comuna de Pichidegua (región de 
O’Higgins),   preparándose para en la 
próxima fecha,  competir en circuitos 
que se realizarán en el autódromo 
Internacional de la comuna de Codegua.

El futsal clasificó invicto en la fase de grupos. 
Está a la espera de conocer al rival en octavos 
de final.

Siete son las 
disciplinas 
en las que 
se desarro-
llarán las 
olimpiadas 
en Arica.
CEDIDA

existen categorías por edad, los límites 
para competir solo están dados por la 
voluntad de cada participante, los que 
en su tiempo libre y con esfuerzo para 
dedicarlos a sus deportes o entreten-
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POLIDEPORTIVO

Las mujeres iraníes rompieron ayer un tabú con su 
entrada al estadio Azadi de Teherán, donde fueron las 
protagonistas indiscutibles del partido clasificatorio 
del Mundial de Qatar 2022 entre las selecciones de 
Irán y Camboya. Armadas con banderas iraníes, gorros 
con los colores nacionales y trompetas, las mujeres 
comenzaron a animar en un ambiente ensordecedor 
más de dos horas antes de que arrancara el duelo, que 
terminó con la victoria aplastante de Irán por 14-0. 
Con su presencia en Azadi, espacio que tenían vetado 
desde hace cuatro décadas, hicieron historia aunque 
el acceso no estuvo exento de controversia, ya que solo 
se vendieron 3.500 entradas para las mujeres.

La chilena Francisca Crovetto comenzará hoy su parti-
cipación en el tiro skeet de la ISSF World Cup Final, que 
se disputará en Al Ain, Emiratos Arabes Unidos.

La nacional, medallista de plata en los Juegos Panamericanos 
de Lima 2019, competirá con las mejores del orbe en bus-
ca de confiar su buen año, en el que también obtuvo un 
segundo lugar en la Copa del Mundo de Abu Dhabi, en 
abril pasado. Crovetto disputará en la madrugada de este 
viernes la primera ronda de la clasificación y continuará 
el sábado con la segunda etapa, donde se jugará el paso 
a la final. (FOTO: TEAM CHILE)

Crovetto debutará en la ISSF World 
Cup Final en Emiratos Arabes

Después de 40 años, las mujeres 
iraníes volvieron a entrar al estadio

Definido el calendario 
Rally Mobil del 2020

Aunque los administradores del 
Rally Mobil, no dieron a conocer la 
totalidad de las sedes que cobijarán 
la temporada 2020, se sintieropn orgu-
llosos de anunciar que desarrollarán 
ocho carreras a lo largo y ancho del 
país. A través de un comunicado, 
explicaron que “ pocas categorías en 
cualquier parte del mundo tienen el 
privilegio de anunciar la totalidad de 
sus calendarios automovilísticos de 
la temporada siguiente tan pronto 
como un semestre antes del inicio 
de su siguiente ciclo. El campeonato 
COPEC Las fechas del torneo 2020,  
quedó conformado de la siguiente 
manera:

16 al 19 de abril: Concepción (WRC)
14 al 17 de mayo
18 al 21 de junio
23 al 26 de julio
27 al 30 de agosto
1° al 4 de octubre
5 al 8 de noviembre
11 al 12 de diciembre
Las sedes de las siete pruebas que 

le siguen a Concepción junto con el 
Campeonato del Mundo de Rally se 
darán a conocer próximamente.

FIFA
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A menos de dos semanas de sufrir 
su quinto infarto, el comediante 
nacional Iván Arenas prepara una 
nueva gira de “La Mansión Rossa”, 
en compañía de sus fieles amigos 
Claudio Moreno y Juan Alcayaga. Es 
así como las aventuras del Profesor 
Rossa, Guru Guru y Don Carter lle-
garán a Coquimbo el próximo 02 
de noviembre.

El show llamado “El 5to Infarto”, que 
se presentará en el salón Ballroom de 
casino Enjoy, aborda la recuperación 
del personaje principal tras haber 
vivido complicaciones de salud. En 
la oportunidad, cada uno hará una 
rutina de 15 minutos para luego dar 
paso a un hilarante espectáculo en 
conjunto.

Cabe precisar que el número de 
humor fue pensado antes de que 
el comunicador padeciera el último 
ataque cardíaco. “Yo he tenido otros 
infartos, entonces en escena narro 
la historia de todo lo ocurre en ese 
momento, desde que llamas a los 
médicos hasta que te llevan a la 
clínica”, detalla a El Día.

En este sentido, adelanta que “evi-
dentemente todo está matizado 
con las anécdotas y curiosidades 
que te van pasando en el camino”, 
la más reciente fue la petición de 
las enfermeras de la clínica donde 
se operó, quienes lo animaron a 
contar un chiste minutos antes de 
ser intervenido.

-¿Te sientes preparado para volver a 
las pistas?

“Sí, claro que me siento preparado. El 
día después de la operación ya estaba 
bien, solamente tenía que recuperar-
me de la herida que me había dejado 
la angioplastia. Yo vengo de padres 

IVÁN ARENAS, COMEDIANTE

Lucía Díaz G.  / La Serena El humorista y comunicador, popularmente 
conocido por su personaje del “Profesor 
Rossa”, presentará un hilarante espectáculo 
en la comuna de Coquimbo, el próximo 02 de 
noviembre. En entrevista con El Día, el actor 
que recientemente sufrió un nuevo ataque al 
corazón cuenta cómo ha sido el proceso de 
recuperación.

“No soy aferrado a la vida y no 
le tengo miedo a la muerte”

evitar que se me abriera 
la herida, lo que hubiera 
sido bastante grave”.

-¿Has cambiado la 
rutina?

“Si me preguntan si es-
toy dispuesto a cuidar-
me, la verdad es que te 
voy a decir que sí, pero por 
otro lado sé mentalmente 
que es imposible que me 
cuide si sigo fumando y 
trasnochando (estudiando) 
hasta las 3 o 4 de la mañana. 
Tengo una vida completamen-
te diferente.

Me levanto muy tarde, no como 
lo que debería comer, no me 
gustan las verduras porque pienso 
que son para conejos y no tomo 
agua hace 50 años. Hay un montón 
de comportamientos que son difíciles 
de cambiar. Ya estoy acostumbrado a 
un régimen de vida, me gusta la buena 
comida, me tomo mis traguitos y soy un 
gran fumador. Es difícil decir mañana yo 
paro esto, ¿y qué voy a parar? Si 
ya tengo cinco infartos 
y voy para el 
sexto”.

Me levanto muy 
tarde, no como lo 
que debería comer, 
no me gustan las 
verduras porque 
pienso que son 
para conejos y no 
tomo agua hace 
50 años. Hay 
un montón de 
comportamientos 
que son difíciles de 
cambiar”

y hermanos con problemas 
cardiacos y por supuesto que 
no podía quedar ajeno de eso”.

-¿Cómo te has sentido estos úl-
timos días?

“Han sido días normales porque 
la recuperación es muy rápida, 
no necesariamente en mí, sino 
que también en otras perso-
nas que han tenido la misma 
operación. En mi caso, al día 
siguiente lo único que me pedía 
el médico era no caminar para 

@eldia_ldiaz

Ven a correr con los autos donde inician los 
grandes pilotos de Formula 1 y demuestra tu 
destreza y pisa a fondo con Rally Karting. 

¿Quieres ser un gran piloto? 

ESTAMOS UBICADOS EN: 
COQUIMBO: La Cantera 2325, Outlet Arauco Coquimbo.
HORARIO: Lunes a domingo, de 11:00 a 22:00 horas. (horario continuado)
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JUEGOS 
INFANTILES 

SALONES PARA 
REUNIONES Y EVENTOS 

CORDERO 
MAGALLANICO

PESCADOS 
Y PASTAS

Reservas @hotellimari.cl
www.hotellimari.cl

Fono 532661400 - Ovalle

ALMUERZOS
EJECUTIVOS

De Lunes a Viernes disfrute 
nuestro menú ejecutivo que 
incluye: entrada, plato de 
fondo, postre, copa de 
vino o bebida.

Servicio de arriendo:
Salones 
Convenciones 
Seminarios y eventos.

MENÚ
$7.500

Gran Parrillada
Para 2 y comen 3

2 Lomos ::
2 Chuletas ::

2 Pollos ::
2 Chorizos ::

3 Papas ::
Ensalada Chilena o ::
Tomate o Lechuga   

1 Vino Tres Medallas  ::
Cabernet Sauvignon   

$21.900

Peñuelas 191 - Fono: 51 2 232170 - Coquimbo - pillalavaca@hotmail.com

OFERTA

Bafona trae a la región su 
nuevo espectáculo basado 
en obra de Margot Loyola

EVENTO GRATUITO

“Esta es una gran oportunidad 
para que la ciudadanía pueda 
presenciar la Zamacueca, obra  
que trabajó junto a BAFONA la 
gran folclorista y artista chilena 
Margot Loyola, y que este año 
se repone en el marco de la 

Entre el 10 y 12 de 
noviembre el elenco 
estable del Ministerio 
de las Culturas, las 
Artes y el Patrimonio 
se presentará en tres 
comunas de la Región 
de Coquimbo.

conmemoración del cente-
nario de su natalicio, por lo 
tanto hago una invitación a 
la comunidad a  asistir a  las 
presentaciones que se realiza-
rán de forma gratuita y abierta 
en La Higuera, Paihuano y La 
Serena”, señaló Francisco Varas, 
seremi de las Culturas, las Artes 
y el Patrimonio, quien además 

La Serena

Tres comunas recibirán la visita del maravilloso espectá-
culo que trae el Bafona a la Región.

CEDIDA

donde destaca la tonada, expre-
sión musical, típica del campo 
chileno; y Chiloé, con danzas 
como la seguidilla, nave, cielito 
y cueca, típicos de las faenas 
comunitarias, mezclados con 
los relatos de espíritus y seres 
sobrenaturales que inspiran 
este cuadro.

La gira por la región de 
Coquimbo inicia en La Higuera 
el sábado 10  a las 20:00 horas 
en el Gimnasio Techado, luego 
continua el domingo 11 a las 
19:00  en gimnasio techado de  
Paihuano  y finaliza el lunes 12 
de noviembre en el Coliseo 
Monumental de  La Serena  a 
las 20:00 horas.

La entradas a estos eventos 
son abiertas y gratuitas a toda  
la comunidad.

destacó que “ esto representa 
una clara señal del Gobierno del 
Presidente Sebastián Piñera y 
de la gestión de la intendenta 
regional Lucía Pinto, de des-
centralizar la cultura y las artes 
llevándolas a cada rincón de 
la región y el país”.

Por su parte,  Jaime 
Hernández, director artístico 
del Ballet Folclórico Nacional, 
BAFONA, declara que “quere-
mos que la mayor cantidad 

de personas puedan apreciar 
este maravilloso espectáculo 
que ofrece BAFONA, y es por 
eso que, en coordinación con 
los gobiernos regionales y los 
municipios, se han programa-
do estas presentaciones a las 
que ya han asistido más de 
100 mil personas en el país”.

Los cuadros artísticos son: 
Huasos, con música y bailes 
ligados a las diversas faenas 
de la vida agrícola y ganadera, 

3
presentaciones realizará 
en la región el Bafona, en 
las comunas de La Higuera, 
Paihuano y La Serena.
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EVENTO GRATUITO

“Esta es una gran oportunidad 
para que la ciudadanía pueda 
presenciar la Zamacueca, obra  
que trabajó junto a BAFONA la 
gran folclorista y artista chilena 
Margot Loyola, y que este año 
se repone en el marco de la 

Entre el 10 y 12 de 
noviembre el elenco 
estable del Ministerio 
de las Culturas, las 
Artes y el Patrimonio 
se presentará en tres 
comunas de la Región 
de Coquimbo.

conmemoración del cente-
nario de su natalicio, por lo 
tanto hago una invitación a 
la comunidad a  asistir a  las 
presentaciones que se realiza-
rán de forma gratuita y abierta 
en La Higuera, Paihuano y La 
Serena”, señaló Francisco Varas, 
seremi de las Culturas, las Artes 
y el Patrimonio, quien además 

La Serena

Tres comunas recibirán la visita del maravilloso espectá-
culo que trae el Bafona a la Región.

CEDIDA

donde destaca la tonada, expre-
sión musical, típica del campo 
chileno; y Chiloé, con danzas 
como la seguidilla, nave, cielito 
y cueca, típicos de las faenas 
comunitarias, mezclados con 
los relatos de espíritus y seres 
sobrenaturales que inspiran 
este cuadro.

La gira por la región de 
Coquimbo inicia en La Higuera 
el sábado 10  a las 20:00 horas 
en el Gimnasio Techado, luego 
continua el domingo 11 a las 
19:00  en gimnasio techado de  
Paihuano  y finaliza el lunes 12 
de noviembre en el Coliseo 
Monumental de  La Serena  a 
las 20:00 horas.

La entradas a estos eventos 
son abiertas y gratuitas a toda  
la comunidad.

destacó que “ esto representa 
una clara señal del Gobierno del 
Presidente Sebastián Piñera y 
de la gestión de la intendenta 
regional Lucía Pinto, de des-
centralizar la cultura y las artes 
llevándolas a cada rincón de 
la región y el país”.

Por su parte,  Jaime 
Hernández, director artístico 
del Ballet Folclórico Nacional, 
BAFONA, declara que “quere-
mos que la mayor cantidad 

de personas puedan apreciar 
este maravilloso espectáculo 
que ofrece BAFONA, y es por 
eso que, en coordinación con 
los gobiernos regionales y los 
municipios, se han programa-
do estas presentaciones a las 
que ya han asistido más de 
100 mil personas en el país”.

Los cuadros artísticos son: 
Huasos, con música y bailes 
ligados a las diversas faenas 
de la vida agrícola y ganadera, 

3
presentaciones realizará 
en la región el Bafona, en 
las comunas de La Higuera, 
Paihuano y La Serena.
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Reservas @hotellimari.cl
www.hotellimari.cl

Fono 532661400 - Ovalle

ALMUERZOS
EJECUTIVOS

De Lunes a Viernes disfrute 
nuestro menú ejecutivo que 
incluye: entrada, plato de 
fondo, postre, copa de 
vino o bebida.

Servicio de arriendo:
Salones 
Convenciones 
Seminarios y eventos.

MENÚ
$7.500

Gran Parrillada
Para 2 y comen 3

2 Lomos ::
2 Chuletas ::

2 Pollos ::
2 Chorizos ::

3 Papas ::
Ensalada Chilena o ::
Tomate o Lechuga   

1 Vino Tres Medallas  ::
Cabernet Sauvignon   

$21.900

Peñuelas 191 - Fono: 51 2 232170 - Coquimbo - pillalavaca@hotmail.com

OFERTA

Bafona trae a la región su 
nuevo espectáculo basado 
en obra de Margot Loyola

EVENTO GRATUITO

“Esta es una gran oportunidad 
para que la ciudadanía pueda 
presenciar la Zamacueca, obra  
que trabajó junto a BAFONA la 
gran folclorista y artista chilena 
Margot Loyola, y que este año 
se repone en el marco de la 

Entre el 10 y 12 de 
noviembre el elenco 
estable del Ministerio 
de las Culturas, las 
Artes y el Patrimonio 
se presentará en tres 
comunas de la Región 
de Coquimbo.

conmemoración del cente-
nario de su natalicio, por lo 
tanto hago una invitación a 
la comunidad a  asistir a  las 
presentaciones que se realiza-
rán de forma gratuita y abierta 
en La Higuera, Paihuano y La 
Serena”, señaló Francisco Varas, 
seremi de las Culturas, las Artes 
y el Patrimonio, quien además 

La Serena

Tres comunas recibirán la visita del maravilloso espectá-
culo que trae el Bafona a la Región.

CEDIDA

donde destaca la tonada, expre-
sión musical, típica del campo 
chileno; y Chiloé, con danzas 
como la seguidilla, nave, cielito 
y cueca, típicos de las faenas 
comunitarias, mezclados con 
los relatos de espíritus y seres 
sobrenaturales que inspiran 
este cuadro.

La gira por la región de 
Coquimbo inicia en La Higuera 
el sábado 10  a las 20:00 horas 
en el Gimnasio Techado, luego 
continua el domingo 11 a las 
19:00  en gimnasio techado de  
Paihuano  y finaliza el lunes 12 
de noviembre en el Coliseo 
Monumental de  La Serena  a 
las 20:00 horas.

La entradas a estos eventos 
son abiertas y gratuitas a toda  
la comunidad.
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una clara señal del Gobierno del 
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de la gestión de la intendenta 
regional Lucía Pinto, de des-
centralizar la cultura y las artes 
llevándolas a cada rincón de 
la región y el país”.

Por su parte,  Jaime 
Hernández, director artístico 
del Ballet Folclórico Nacional, 
BAFONA, declara que “quere-
mos que la mayor cantidad 

de personas puedan apreciar 
este maravilloso espectáculo 
que ofrece BAFONA, y es por 
eso que, en coordinación con 
los gobiernos regionales y los 
municipios, se han programa-
do estas presentaciones a las 
que ya han asistido más de 
100 mil personas en el país”.

Los cuadros artísticos son: 
Huasos, con música y bailes 
ligados a las diversas faenas 
de la vida agrícola y ganadera, 

3
presentaciones realizará 
en la región el Bafona, en 
las comunas de La Higuera, 
Paihuano y La Serena.

info@martinfierro.clReservas 51/2212686 51/2219002

JUEGOS 
INFANTILES 

SALONES PARA 
REUNIONES Y EVENTOS 

CORDERO 
MAGALLANICO

PESCADOS 
Y PASTAS

de tu casa y escuchan tus penas. En 
cambio, hay otros que están relacio-
nados con la parte laboral, que son 
compañeros de trabajo, que si bien 
tienes una gran amistad con ellos, 
no fomentas tanto. No es que se le 
dé menos valor, pero son diferentes”.

-¿La mejor receta es reír?
“No quiero ser parte de los clichés, 

pero sí. Efectivamente el humor guarda 
una relación muy importante con el 
comportamiento diario que llevas. 
Soy una persona alegre que se ha 
reído de esta situación y los que me 
conocen saben que no me bajoneo. 
Los grandes problemas que he tenido 
han pasado rápidamente, no los olvi-
do, pero siempre echo para adelante.

No recuerdo haber llorado desde la 
muerte de mi madre y padre. La ver-
dad es que han sido las dos grandes 
penas de mi vida, los demás dolores 
no son tan inmensos como para que 
me lleven a derramar lágrimas. No vivo 
con la postura de que los hombres 
no lloran, porque si hay que hacerlo 
se hace, pero son otras maneras de 
reflejar los sentimientos. Soy un poco 
duro de matar y los sentimientos los 
llevo más por dentro que por fuera”.

“Soy de aquellos que piensa que las situaciones y comportamientos 
están regidos por el cerebro y no por el corazón. Tengo muy claro que 
el corazón es un músculo y esa es la función que cumple, no tiene 
ninguna otra importancia. No juego con símbolos, ni clichés que nos 
enseñaron en el colegio. Soy súper terrenal y fundamentalista. No vivo 
de los posibles, quizás o tal vez. Es por eso que me gusta la naturaleza y 
amo los animales”.

El humor es un estilo de vida…

Soy una persona 
alegre que se ha reído 
de esta situación y 
los que me conocen 
saben que no me 
bajoneo. Los grandes 
problemas que he 
tenido han pasado 
rápidamente, no los 
olvido, pero siempre 
echo para adelante”

a ver a la casa y otros te hablan con 
mucha profundidad. Evidentemente 
se reciben consejos de mucha gente.

La amistad tiene una variabilidad 
enorme en el transcurso de la vida, 
hay amigos que abren el refrigerador 

“No recuerdo haber 
llorado desde la 
muerte de mi madre 
y padre. La verdad 
es que han sido las 
dos grandes penas de 
mi vida, los demás 
dolores no son tan 
inmensos como 
para que me lleven a 
derramar lágrimas”

-Más allá del chiste, ¿cambió algo en 
ti después del quinto infarto?

“Se ha reafirmado la rutina porque 
soy bastante bueno para leer, así que 
he tenido más tiempo de lectura. 
También he avanzado en mis datos 
curiosos que comparto en mis redes 
sociales. Le pedí permiso a la gente 
para que me esperara unos días porque 
el médico me pidió que descansara, 
ya que soy trabajólico. Ligerito estaré 
de vuelta con los datos, por mientras 
seguiré recopilando material”.

-¿Existe una valoración más profunda 
de la vida?

“No le pongamos tanto color, la vida 
es la vida. No soy de esos aferrados ni 
apegados a la vida, no le tengo miedo 
a la muerte tampoco. El único miedo 
que puede tener uno es quedar vivo 
con una enfermedad grave, pero la 
muerte es bienvenida cuando ya no 
hay nada más que hacer. Pero si estás 
postrado en cama, parapléjico o con 
Alzheimer la verdad es que me pego 
un balazo”.

-¿Cómo se han portado tus seres 
queridos?

“Uno nota quienes te llaman y con el 
cariño que lo hacen. Algunos te vienen 
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Ayer se anunció el cartel de 
Lollapalooza Chile, evento que 
se llevará a cabo los días 27, 
28 y 29 de marzo en el Parque 
O´Higgins.

En su décima edición en 
el país, el festival de Lotus 
Producciones contará con 
artistas de la talla de The 
Strokes, Lana del Rey, Guns 
N´Roses, Travis Scott, ade-
más de los exponentes de 
la música electrónica Martin 
Garrix y Armin Van Buuren.

En cuanto a los represen-
tantes nacionales, destaca la 
participación de Cami, Denise 
Rosenthal, Beto Cuevas, Javiera 
Mena, Pedropiedra, Luciano, 
Inti Illimani & Quilapayún, 
C-Funk y Camila Moreno.

Entre los créditos chilenos 
del trap se encuentra Princesa 
Alba, Pablo Chill-E, Ceaese, 
Tommy Boysen y Polima 
Westcoast junto a Young 
Cister.

A continuación te dejamos 
reseñas de los cantantes inter-
nacionales más connotados 
que aterrizarán en Chile para 
ser parte de la edición 2020 
del certamen.

Desde el 
rock al trap: 

EN SU EDICIÓN 2020

Entre los créditos 
chilenos del trap se 
encuentra Princesa 
Alba, Pablo Chill-E, 
Ceaese, Tommy 
Boysen y Polima 
Westcoast junto a 
Young Cister.

Lucía Díaz -Diego Guerrero  
/ LA SERENA

@eldia_ldiaz

La legendaria banda de rock es 
el plato fuerte con el que el festi-
val celebrará una década en Chi-
le. Con éxitos inmortales como 
Sweet Child O’ Mine, November 
Rain o Welcome to the Jungle, la 
agrupación liderada por Axl Rose será la digna representante del 
género, en un cartel variado y con gran avance de estilos como el 
pop y el trap.
La banda se presentó por última vez en Chile el 29 de septiembre 
de 2017, en el Stgo Rock City, por lo que este marzo será la oportu-
nidad perfecta para los fanáticos que se perdieron los icónicos 
solos de guitarra de Slash, hace ya dos años.

Guns N Roses

La norteamericana vuelve al 
escenario del Lolla después de 
haber dejado encantados a sus 
fanáticos en 2018 con éxitos co-
mo “13 Beaches”, “Blue Jeans” y 
“Video Games”. Ahora llega con 
nuevo repertorio, que ya está probando en algunos escenarios 
de Estados Unidos, de la mano de su nuevo álbum “Norman Fuc-
king Rockwell”, desde el que se desprenden sencillos con buenas 
proyecciones, como “Mariners Apartment Complex” y “Doin’ 
Time”. Junto a Gwen Stefani, son las voces femeninas fuertes que 
llegan al evento.

Lana del Rey

El nombre de la banda venía 
sonando hace meses, pero para 
presentarse este año. Luego de 
confirmar fechas Perú y México, 
se abrió la posibilidad de una 
fecha en Chile. Finalmente lle-
garán, pero en 2020 para un nuevo Lollapalooza, a tres años de 
su útlima participación en el festival.
En su última visita al país, la banda liderada por Julian Casablan-
cas (voz) y Albert Hammond Jr. (guitarra) fue la encargada de 
cerrar el evento con hits como “Reptilia” y “Last Night”, aunque 
con algunos problemas de sonido, difíciles de olvidar.

The Strokes

La estrella del trap esta-
dounidense llega por 
primera vez a Chile y lo 
hace liderando junto a 
dos fuertes bandas de 
rock, el line up de Lolla-
palooza. Incluso apare-
cía en los carteles falsos 
del evento, que suelen 
circular en las redes sociales días antes del anuncio. Y es que 
la pareja de Kylie Jenner gana cada vez más espacio en Latino-
américa y con más de una década de trayectoria, mostrará lo 
mejor de su repertorio y sus versos.

Travis Scott

A más de cinco años de su con-
sagración, el DJ y productor 
holandés, de tan solo 23 años, 
llega a Chile como éxito seguro 
para Lollapalooza en la música 
electrónica. El creador de “Ani-
mals” ha pasado este año por festivales como el Ultra Music 
en Miami y el Tomorrowland Winter, en Francia, liderando los 
carteles.
En territorio nacional no es desconocido. Ya ha estado en los 
carteles de Lolla, junto a otros eventos especializados en el gé-
nero, como Creamfields y Dreambeach, en Viña del Mar.

Martin Garrix

Debutó como cantante en la 
banda californiana “No Doubt” 
y alcanzó la fama con el disco 
“Tragic Kingdom”. En 2004 
inició su carrera como solista y 
acumula tres discos de estudio. 
En su última producción, con temática navideña, colaboró 
con la cantante chilena Mon Laferte.
Dentro de su carrera también ha participado en películas 
como “El aviador”, “Zoolander” (cameo), y puso la voz a uno 
de los personajes de “Trolls” y en televisión, la artista destaca 
por haber sido jurado del programa “The Voice” por cuatro 
temporadas.

Gwen Stefani

El variado 
cartel de 
Lollapalooza
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La sección contará con un 
variado panel de invitados 
compuesto por Daniela 
Norambuena, Juan Carlos 
Aguirre, Ernesto Velasco y 
Clara Olivares.

La nueva apuesta 
política de Mi Radio

PS) y Ernesto Velasco (Expresidente 
del PR).

En conversación con El Día, Roberto 
Dueñas, propietario y conductor de 
la estación, explicó que “volvemos a 
retomar las discusiones ahora que se 

 JUEVES A LAS 09:00 HORAS

En marzo la sección se transformará en un programa que saldrá al aire dos veces a la semana.
LAUTARO CARMONA

A un año de las elecciones municipales 
y de gobernadores regionales, el medio 
local Mi Radio estrenó ayer la nueva sección 
“Debate político”, donde se analizará la 
contingencia de la Región de Coquimbo. 

El espacio que saldrá al aire todos los 
jueves entre las 09:00 y 10:00 horas, con-
tará con un variado panel de invitados, 
compuesto por Daniela Norambuena 
(Exgobernadora de Elqui), Juan Carlos 
Aguirre (Expresidente regional de la UDI), 
Clara Olivares (Presidente regional del 

Lucía Díaz G. / La Serena

empieza a mover el mundo político”, 
destacando que “la idea es abordar las 
temáticas con un enfoque regional y 
también de enseñanza”.

En este punto, el comunicador argu-
mentó que “hoy día la gente no tiene idea 
qué es lo que va a hacer un gobernador 
regional, ni cuáles son sus atribuciones”. 
Por otra parte, recalcó que la zona está 
viviendo un ambiente convulsionado 
debido a los escándalos que han afec-

tado a los diputados Pedro Velásquez, 
Francisco Eguiguren y Jorge Pizarro.

Sobre la función que asumirá en el 
segmento, Dueñas detalla que “mi rol es 
el de mediar en algunos casos o prender 
la mecha en otros, en definitiva hacer 
que la dinámica de la conversación sea 
fluida y que no se alargue”.

Por último, anunció que en marzo la 
sección se transformará en un programa 
que se emitirá dos veces a la semana.

@eldia_ldiaz

A nosotros nos 
funciona muy bien 
el tema político 
porque sabemos 
cuando tocarlo. 
Estamos viviendo 
circunstancias bien 
especiales en la 
región y abordamos 
los temas de manera 
entretenida”,
ROBERTO DUEÑAS

 COMUNICADOR
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El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY SABADO DOMINGO

6-27 6-22 5-22

Radiación 11+

Los Vilos

HOY SABADO DOMINGO

11-14 11-14 10-14
radiación 11+

HOY SABADO DOMINGO

7-23 8-19 8-20
Radiación 11+

CanelaRío Hurtado

HOY SABADO DOMINGO

15-30 13-27 12-25
Radiación 11+

Monte Patria

HOY SABADO DOMINGO

6-31 6-24 4-27
Radiación 11+

Ovalle

HOY SABADO DOMINGO

6-23 7-22 6-21
Radiación 11+

Vicuña

HOY SABADO DOMINGO

8-32 7-24 5-26
Radiación 11+

Coquimbo

HOY SABADO DOMINGO

10-17 10-17 10-16
Radiación 11+

La Serena

HOY SABADO DOMINGO

10-17 10-17 10-16
Radiación 11+

Sudoku Cine

02 Chilevisión
05.45 Primera página 06.30 Contigo CHV 
07.45 Contigo en la Mañana. 11:00 Viva 
la pipol 13:00 CHV Noticias tarde 15:30 
El cuerpo del deseo. 16.30 Tu vida, tu 
historia. 18.30 La divina comida
20.30 CHV Noticias
21.30   Gemelas
22.30 Pasapalabras
01.00  Chilevision Noticias 
 noche
01.30 Cierre transmisiones

04 TVN

06:30 24 AM 08:00 Muy buenos días 13:00 
24 Tarde 15:15 Amar o morir. 16.15 Elif. 
17:30 Carmen Gloria a tu servicio. 19.00 
Gran Rojo
21.00       24 horas Central
22.30      TV Tiempo
22.40      Esposa joven
00.15      No culpes a la noche.
01.15        Medianoche
03.00      Cierre de transmision

05:30 Somos un plato te despierta 06:25 El 
tiempo 06:30 MILF 07:55 El tiempo 08:00 A3D 
10:36 Falabella TV  14:40 Directo al corazón 15:15 
No: 309 16:00 Cosas de mujeres 17:00 Somos 
un plato 18:00 Me late 19:25 El tiempo 19:30 
MILF 20.30  Amor sincero 20.55 El tiempo 21:00 
Criminal Minds 22:00 Cariño malo 23:00 Me late
00:00 Toc Show
01:00 Cosas de mujeres
02:00 Cariño malo
03:00 Toc Show - Trasnoche
04:00 Música de los 80

05 UCV TV
06.00 Chapulín Colorado 07.00 Popcorn TV. 07.30 
El abogado 08.00 Hola, Chile. 12.00 Intrusos. 
14.30 Juntos, el corazon nunca se equivoca. 
15.15 Mujer casos de la vida real. 15.45 Punto 
noticias. 16.00 Mujer casos de la vida real. 16.45 
Punto noticias. 17.00 Esta historia... me suena. 
18.00 La reina soy yo. 20.45 Punto noticias. 21.00 
Me robó la vida
22.00        Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.00        Sacúdete
03.00        Intrusos

07 La Red

05.45 Meganoticias amanece. 06.30 Me-
ganoticias conecta. 08.00 Mucho gus-
to. 13.00 Meganoticias actualiza. 15.20 
Verdades ocultas. 16.30 El otro lado del 
paraíso. 17.20 Stiletto Vendetta. 18.15 ¿Y 
tú quien eres? 18.45 Las mil y una noches. 
19.45 Yo soy Lorenzo
21.00 Meganoticias prime
22:15 El tiempo
22:20 Juegos de poder
23:20 Fatmagul
00:20 Stiletto Vendetta
01:10 Yo soy Lorenzo

11 Mega

05.45 Infórmate en un 3x3. 06.30 Teletrece 
A.M. 08.00 Bienvenidos. 13.00 Teletrece Tarde. 
15:30 El tiempo 15:35 Amar a la catalán (RR) 
16.30 Ezel. 17:30 Fugitiva. 18:30 Caso cerrado
21.00 Teletrece
22.35 Amor a la catalán
23:20 Sigamos de largo
01.00 Teletrece noche
01.30 Río Oscuro
02.15 Los simpson
03.00 Cierre de transmisiones

13 TVUC

TV Abierta

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.
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CineCine

PROYECTO GEMINIS 4DX-3D ESP
Sala 1 14 Horarios  11:00; 13:30; 16:00; 18:45 hrs.

*“Consultar por  proyectos escolares, coquimbo@cinepolis.com
*“Funciones sujetas a modificación, consultar directo en Boletería”

GUASON ESP
Sala 4. 14 Horarios 12:20; 15:00; 17:40; 20:30 hrs.

PROYECTO GEMINIS 4DX-3D SUBT
Sala 1 14  Horarios 21:30: hrs

GUASON ESP
Sala 2 14 Horarios  11:50; 14:30; 17:10; 20:00 hrs

GUASON SUBT
Sala 3 14 Horarios 18:25; 21:00  hrs

IT: CAPITULO 2 ESP
Sala 5. 14 Horarios  16:15 hrs

GUASON ESP
Sala 3. 14   Horarios 12:50; 15:30 hrs.

TERROR A 47 METROS: EL SEGUNDO ATAQUE ESP
Sala 5 14  Horarios 12:00; 14:05; 19:40 hrs

TERROR A 47 METROS: EL SEGUNDO ATAQUE SUBT
Sala 5 14  Horarios 21:45 hrs

GUASON SUBTT
Sala 6 14 Horarios  11:15; 13:50; 16:40; 19:25; 22:00 hrs

PROYECTO GEMINIS ESP
Sala 7 14 Horarios  10:30; 13:10; 18:10 hrs

PROYECTO GEMINIS SUBT
Sala 7 14 Horarios   15:40; 20:50 hrs

Henry Brogan es un asesino a sueldo que 
decide retirarse porque se ha hecho viejo. 
Pero esto no le va a resultar tan fácil, pues 
tendrá que enfrentarse a un clon suyo, mu-
cho más joven.

PROYECTO GEMINIS

UN AMIGO ABOMINABLE ESP
Sala 8 TE  Horarios  10:45; 13:00; 15:15; 17:55; 20:15  hrs

GUASON SUBT
Sala 8 14  Horarios  22:30 hrs

Mall VIVO Coquimbo
Varela 1524
Coquimbo

Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Devoción
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra-
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.

Confío
en Dios

Con toda la fuerza de mi alma. 

Por eso le pido a Dios ilumine mi 

camino y me otorgue la gracia 

que tanto deseo. Rezar tres días, 

publicar al cuarto.

Oración a San 
Judas Tadeo

Patrón de los casos difíciles, ¡oh gloriosí-
simo Apóstol San Judas Ta deo! Siervo 
fiel y amigo de Je sús, con el nombre del 
traidor que en tregó a nuestro querido 
Maes tro en manos de sus ene migos; 
ésta ha sido la causa de que mu chos os 
hayan ol vidado. Pero la iglesia os honra 
e in voca universal mente como patrón 
de las co sas difíciles y de sespera das. 
Rogad por mí, que soy tan mi serable y 
ha ced uso, os ruego, de ese privi legio 
especial a vos concedido de so co rrer 
visible y prontamente cuando casi se 
ha perdido toda es peranza. Ve nid en mi 
ayuda en esta gran ne ce sidad para que 
reciba los con suelos y socorros del cielo 
en to das mis necesidades, tribulacio nes 
y sufrimientos, particular mente (ha ga 
aquí la súplica que desea ob tener con 
fe y devo ción, y repita esta oración du-
rante 9 días, pro me tiendo publi carla en 
el 8° día y, aun que di fícil o imposible, se 
le conce derá). Y para que ben diga a Dios 
con vos y con todos los esco gidos por 
toda la eternidad. Amén.                 

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum -
plirán.

Gracias
Virgen de 
Andacollo
Por favor 
concedido

Comunicamos el fallecimiento de nuestro querido hijo, esposo, padre, her-
mano, tío, señor:

                            MARIO ALBERTO OSSANDON RIQUELME

(Q.E.P.D.)

Sus restos son velados en su casa habitación Balmaceda #840 Ts. Blancas, 
hoy a las 11:00 horas en iglesia Lourdes se oficiara una misa por el descanso 
de su alma y luego sus funerales en el Cementerio Parque La Foresta.

LA FAMILIA

DEFUNCIÓN
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Falucho y Peró

Puzzle

Vida Social

Marcelo Pereira Peralta, alcalde de Coquimbo y 
Concejo Municipal invitan a la inauguración de la 
exposición “En Movimiento”, de la artista visual 
Verónica Escudero Guerra, a efectuarse hoy, a las 
19:00 horas, en la Casa de las Artes, Aldunate 699, 
Barrio Inglés, Coquimbo.

EXPOSICIÓN

Club Coquimbo, expresión pública y cultural de la 
Logia Masónica Luz y Esperanza N° 11 de La Serena, 
invita al conversatorio “Responsabilidad Profesional 
en la Administración Pública. Principios y Valores 
en Acción”, que contará con la participación del 
sociólogo, arquitecto y alcalde de Recoleta, Daniel 
Jadue Jadue. La actividad se realizará hoy, a las 
20:00 horas, en el teatro del Liceo Gregorio Cordo-
vez de La Serena, ubicado en calle Gandarillas 940. 
Entrada liberada.

CONVERSATORIO

En Coquimbo ha fallecido América Álvarez Vega, 
relacionada con familias de la zona. Sus funerales 
se efectuarán hoy, en el Cementerio Municipal de 
Coquimbo, luego de un Responso, a las 16:00 horas, 
en Funeraria La Unión, ubicada en Videla esquina 
Carmona, Coquimbo.

FALLECIMIENTO

Utilidad pública

Mareas

HOY
02.33 H 0.56 P
08.42 H 1.39 B
15.02 H 0.44 P
21.11 H 1.28 B

MAÑANA
03.10 H 0.51 P
09.16 H 1.39 B
15.29   H 0.43 B
21.39 H 1.33 P

FARMACIAS

LA SERENA
Salcobrand. Cordovez 601-607. 
Fono 2546511
COQUIMBO
Cruz Verde. Aldunate 1457. Fono 
2312678
OVALLE
Farmacia del Dr. Simi. Vicuña Mac-
kenna 204. 

SANTORAL

Soledad

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Amor: Para generar un reen-
cuentro con su pareja lo prime-
ro que debe hacer es dejar el 
orgullo de lado. Salud: La salud 
estará estable durante la jorna-
da. Dinero:  Sea más paciente y 
espere a que el ciclo económico 
sea más favorable. Color: Café. 
Número: 10.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: Cuidado con que sus celos 
terminen generando distancia en 
la persona que está actualmente 
a su lado. Salud: Cuide su zona 
lumbar, tenga cuidado al hacer 
fuerzas. Dinero: Si pierde la fe 
no va a lograr mejorar nada en 
su futuro laboral. Color: Calipso. 
Número: 2.

Amor: Entienda que las cosas no 
se deben forzar, deben fluir solas 
y con la mayor naturalidad. Salud: 
Trate de evitar el cigarrillo y las 
comidas con abundante grasa. 
Dinero: Use sus habilidades para 
ir escalando en su trabajo, usted 
puede llegar muy lejos. Color: 
Blanco. Número: 6.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Trate de compartir con 
más personas para así aumen-
tar la posibilidad de encontrar 
una persona que llene su cora-
zón. Salud: No debe decaer aní-
micamente. Dinero: Panorama 
optimista si toma la decisión 
de realizar un emprendimiento. 
Color: Verde. Número: 18.

Amor: Sí usted demuestra qué 
tiene confianza en su pareja 
está de una u otra manera le 
retribuirá tu actitud. Trabaje en 
eso. Salud: No debe consumir 
alcohol esta jornada, cuídese. 
Dinero: La paciencia y la per-
severancia darán frutos. Color: 
Plomo. Número: 5.

Amor: De nada le sirve qué se 
quede con sus sentimientos 
guardados en su interior. Salud: 
Cuide su actual condición de 
salud. Dinero: Si organiza bien 
su presupuesto podrás andar 
bien en lo que resta de esta 
primera quincena de octubre. 
Color: Celeste. Número: 8.

Libra Escorpión

Amor: No sé quede con las 
cosas guardadas en su corazón 
yo aquí al final terminan por 
doler. Salud: Cuidado en la 
intimidad, evite adquirir una in-
fección. Dinero: Apoye siempre 
a sus colegas, debe sembrar 
para cosechar en el futuro. 
Color: Azul. Número: 23.

Amor: Recuerde que el amor 
no es una competencia ni una 
batalla la cual hay que ganar. 
Salud: Trate de mejorar su ge-
nio y mejorar su actitud. Dinero: 
Oferta en el campo laboral 
demostrará que el esfuerzo 
ha valido la pena. Color: Gris. 
Número: 9.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: Cuándo se trate del 
tema afectivo, es importante 
que se tome las cosas con un 
poco más de seriedad. Salud: 
Consuma más verduras, eso 
siempre favorecerá a su salud. 
Dinero: No debe dejarse llevar 
por el temor frente a los nue-
vos desafíos. Color: Amarillo. 
Número: 4.

Amor: Recuerde que los cam-
bios deben ser reales y no de la 
boca para afuera. Las cosas no 
sólo deben quedar en las pala-
bras. Salud: Usted puede salir 
adelante. Dinero: Si posterga 
tanto las cosas, es difícil que 
logre algo en el mediano plazo. 
Color: Azul. Número: 28.

Amor: No gana absolutamente 
nada con quejarse de su suerte 
en el amor sí es que usted 
no hace nada por revertir las 
cosas. Salud: Armonice sus 
energías internas. Dinero: 
Debe tener sumo cuidado con 
aquellas personas que intenten 
involucrarle en negocios. Color: 
Rojo. Número: 3.

Amor: Respetar al prójimo no 
solo debe ser en temas de pareja, 
también con sus amistades 
y cercanos. Salud: Conduzca 
con precaución, no exceda la 
velocidad permitida. Dinero: Sa-
lirse demasiado del presupuesto 
será catastrófico. Color: Violeta. 
Número: 1.

Horóscopo
Cine

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs.
incluyendo los festivos- Cierre 
después de la última función. (ho-
rarios de trasnoche se refiere a 
todas las películas que comiencen 
después de las 23.00 hrs.)

Un grupo de chicas busca nuevas aventuras 
en la costa de Recife, Brasil. Cuando salen 
de los senderos turísticos, estas chicas se 
encuentrarn unas ruinas submarinas ocul-
tas que no se encuentran deshabitadas.

TERROR A 47 METROS
EL SEGUNDO ATAQUE

UN AMIGO ABOMINABLE 2D DOBLADA 
Sala 2 TE Horarios 12.00-14.30-17.10  hrs 

UN AMIGO ABOMINABLE 2D DOBLADA 
Sala 1. TE Horarios 1030-1300- 1530 hrs

TERROR A 47 METROS: EL SEGUNDO ATAQUE 2D SUBT. 
Sala 3 +14 Horarios  22.30 hrs

IT CAPÍTULO 2 2D DOB.
Sala 1. +14 Horarios: 18.00-21.50 hrs

DORA Y LA CIUDAD PERDIDA 2D DOBLADA 
Sala 3 TE Horarios 10.50-13.10 hrs.

TERROR A 47 METROS: EL SEGUNDO ATAQUE 2D DOB.
Sala 2.  +14 Horarios 19.50  hrs

Mall Plaza
Alberto Solari 1400. La Serena

GUASÓN 2D DOBLADA 
Sala 3. +14 Horarios 15.50-18.40-21.30 hrs.

TERROR A 47 METROS: EL SEGUNDO ATAQUE 2D SUBT.
Sala 3  +14 Horarios 00.20  hrs  (trasnoche viernes y sábado)

PROYECTO GÉMINIS 2D DOBLADA 
Sala 4. +14 Horarios 11.10-13.50 hrs

PROYECTO GÉMINIS 3D DOBLADA 
Sala 4. +14 Horarios 16.40 hrs

PROYECTO GÉMINIS 2D SUBTITULADA 
Sala 4. +14 Horarios 19.30 hrs

PROYECTO GÉMINIS 3D SUBTITULADA
Sala 4. +14 Horarios 22.20 hrs

GUASÓN 2D DOBLADA 
Sala 5. +14 Horarios 12.10-15.0-17.50 hrs.

GUASÓN 2D SUBTITULADA
Sala 5. +14 Horarios 20.40-23.30 hrs. (trasnoche viernes y sábado)

GUASÓN 2D DOBLADA XD
Sala 6. +14 Horarios 10.40-16.20 hrs.

GUASÓN 2D SUBTITULADA XD
Sala 6. +14 Horarios 19.10-22.10 hrs.
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